
De acuerdo al relato de familiares, uno de los sujetos que baleó el pasado jueves a Ignacio 

Olivares (18) quiso “ajustar cuentas” debido a que su ex pareja en la actualidad mantenía 

una relación con la víctima.
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VENDETTA POR CELOS 
HABRÍA MOTIVADO CRIMEN

HOMICIDIO EN LAS COMPAÑÍAS

MOÁI TALLADO EN LA ZONA 
ES INSTALADO  
EN EL COLISEO 

Alcalde Jacob dijo que fue elegido ese 
lugar por seguridad y por el fácil ac-
ceso para visitantes y porque por allí 
circulan muchos deportistas. Así, se 
transforma en el adorno principal de 
los jardines del recinto deportivo.

AUMENTA TENSIÓN 
EN EL GOBIERNO TRAS 
DICHOS DE DIPUTADO

CRÍTICAS DE FUENZALIDA

La intendenta Lucía Pinto defendió el trabajo de 
los seremis y calificó las declaraciones de Juan 
Manuel Fuenzalida como una “percepción váli-
da” y una “autocrítica” que también debe hacer 
el congresista. 8 y 9

PRIMERA DIVISIÓN A

 Los granates que jugarán 
hoy ,a las 18.00 horas, en el 
estadio La Granja. Anoche 

anunciaron a dos nuevos 
refuerzos, el delantero Felipe 

Barrientos y el de-
fensa colom-

biano  David 
Montoya (en 
la foto).

16

4 y 5 

10

Anuncian en el espectáculo a
Myriam Hernández, Jorge Alís, 
Narea & Tapia; y Grupo Alegría
20-21

FESTIVAL DE MONTE PATRIA

LA SERENA DEBUTA 
HOY ANTE CURICÓ



Los británicos Iron Maiden que en octubre del año pasado se presentaron a tablero vuelto 
en el Movistar Arena y el Estadio Nacional cuentan con numerosos fieles seguidores de todas 
las edades. Es por ello que por primera vez en la región, se organizó la instancia denominada 
“12 Horas con la Doncella de Hierro”, evento temático en torno a Iron Maiden. La actividad 
fue programada para este viernes 31 de enero, en el Pub Duna de La Serena, desde las 15:00 
hasta las 03:00 horas, organizada por Black Flame Productions. Es una exposición temáti-
ca, que contará con varios stands de merchandising, además de invitados de lujo. Uno de 
ellos es Mauricio Illanes, escritor copiapino, autor del libro “Eddie El Fan”. También dará 
una charla el productor regional Patricio “Maiden” Carmona, organizador del recordado 
evento Coquimbo Blaze Fest. En la parte musical, tocarán las bandas tributo Genghis Khan 
(Santiago) y Maiden Slave (La Serena). Armando Tapia, encargado de comunicaciones del 
evento, destacó el desarrollo de esta actividad. “Muchos hemos crecido con esta música, 
es parte de nuestras vidas. Y qué mejor manera de celebrarlo que con una verdadera cum-
bre de Maiden en La Serena, donde no sólo tocarán bandas tributo, sino que tendremos a 
expositores compartiendo su pasión por esta legendaria banda británica. Y ojo, que más 
adelante se viene una actividad similar, pero para los fans de Metallica, otra de las bandas 
grandes del metal mundial”, refrendó.

EL BARÓMETRO

La presentación del sernatur móvil que se efectuará hoy a las 11: 30 horas en el sector Canto del Agua, límite 
entre La Serena y Coquimbo en presencia de los alcaldes de La Serena y Coquimbo, será la oportunidad donde 
las autoridades regionales entregarán un balance y proyecciones de lo que va de la temporada estival 2019 – 2020.  
Las cifras son esperadas con expectativas, sobre todo por las señales negativas que se han advertido en lo que va 
de enero, principalmente por la baja de visitantes argentinos. En todo caso, se reconoce que el recambio de la 
segunda quincena sería más positivo que en el inicio del 2020. De todas formas, en medio de este panorama en la 
oposición se reconoce la apuesta que estaría realizando el Gobierno por potenciar el turismo interno en, incluso, 
regional. En ese sentido, destaca una campaña comunicacional que el ejecutivo ha impulsado fuertemente. Con la 
baja de turistas se confirma uno de los peores temores en el oficialismo tras el estallido social de octubre de 2019. 

La intención de un sector de los alcaldes del 
país de posponer la elección de gobernador 
que se efectuará en octubre de este año, 
provocó no sólo el rechazo en la oposición 
a nivel parlamentarios, sino que también 
en los propios consejeros regionales. Su 
posición la hicieron sentir durante la 
última reunión de la Asociación Nacional 
de Consejeros Regionales (ANCORE),  el 
jueves y viernes pasado en La Serena. El 
presidente de la entidad, Marcelo Carrasco, 
puntualizó que este planteamiento dere-
chamente sería una “irresponsabilidad”, 
agregando incluso que es “no es ético ni 
prudente que un grupo de autoridades, 
que fueron electos de manera democrática, 
les prohíban a los ciudadanos de Chile que 
en sus regiones elijan democráticamente 
a su Gobernador Regional, entendiendo 
que en el futuro será la máxima autoridad 
de la región”.

El dirigente enfatizó que aún existen as-
pectos de la Ley que no están totalmente 
resueltos y que ese debiese ser el énfasis 
del trabajo a realizar en esta materia. Según 
el directivo, los miembros de ANCORE no 
están disponibles para permitir que se 
postergue la elección.

Esta postura fue compartida por la presi-
denta del Consejo Regional de Coquimbo, 
Adriana Peñafiel, quien indicó que aplazar la 
elección de Gobernador Regional resultaría 
inconveniente para un proceso de descen-
tralización que ya está en marcha y calificó 
la idea como “muy propia del centralismo 
que aun impera en nuestro país”. Peñafiel 
agregó que “la aspiración de las regiones 
es tener mayor autonomía y debemos ir 
avanzando en esa ruta, y no obstaculizar 
este proceso por una petición que tengan 
los alcaldes para que se aplace una elección 
que, por lo demás, está establecida por 
ley… es un gran daño que se hace en las 
regiones, como región debemos rechazar 
esa postura en que el centralismo intenta 
imponerse ante las regiones”.

La dura posición de 
consejeros regionales

Las cifras del turismo

Una de las premisas que se planteó cuando se entregó  la cárcel de Huachalalume 
era que bajarían los enfrentamientos y muertes al interior del penal por 
el recinto modelo que  se había proyectado. Sin embargo, esa postura ha 
estado lejos de lo ocurrido porque ayer se confirmó una nueva muerte en 
la cárcel regional. A través de un comunicado la PDI, informó que  la Brigada 
de Homicidios La Serena está investigando el delito de homicidio, del que 
fue víctima un hombre de 35 años. El hecho habría ocurrido el domingo 26 
de enero , en horas de la mañana, tras una pelea entre internos del módulo 
43, del Complejo Penitenciario Huachalalume, donde habría resultado la 
víctima con una herida corto punzante en la región del tórax, siendo tras-
ladado hasta el servicio de urgencias del Hospital de La Serena, falleciendo 
posteriormente en el lugar.

Nuevo homicidio en cárcel 

Cumbre de  Iron Maiden   en La Serena
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EDITORIAL

El país presenta un déficit en el tema digital y, por lo mismo, se requiere con 
urgencia de la capacitación y perfeccionamiento de profesionales en este 
ámbito, consecuente con la Transformación Digital del Estado, propuesta 
lanzada hace ya un año.

Si bien es cierto ya se encuentra vigente la Clave Única que facilita el acceso 
a trámites en diversos servicios públicos, esto aún no se ha 
extendido de manera integral, lo que se espera concretar a 
fines del presente año en todo el aparataje estatal.

Esto facilitará la realización de diligencias administrati-
vas, con un ahorro significativo de tiempo y de costo, ya 
que un gran porcentaje de los certificados o documentos 
similares serán gratuitos como ocurre con el Registro Civil 
e Identificación.

Se ha establecido que un ciudadano o ciudadana, en pro-
medio, hace ocho trámites al año y en cada uno demora, 
al menos, dos horas.

Por ello es importante la integración de todo el ámbito territorial, particu-
larmente en salud con los hospitales digitales, lo que permitirá atención 

multiprofesional, hasta en los más apartados rincones, donde existe una 
red de internet.

Esto debe ir paralelo con dos acciones que resultan fundamentales para el 
éxito que se espera de este proceso innovador. Uno de ellos es que internet 
pueda estar en el mayor número de hogares posible, algo que, por el costo que 

esto tiene, margina a un importante segmento ciudadano.
Se agrega a lo anterior la necesidad de una campaña orien-

tada a crear conciencia sobre seguridad informática por 
parte de los usuarios, cautelando sus datos y utilizando el 
sistema de buena manera.

En esta materia el sector privado enfrenta sus propios 
desafíos y problemas como los atentados cibernéticos su-
fridos por algunas empresas, donde se perjudicó, incluso, 
a sus clientes.

Esta es un área donde el país no puede dejar de estar presente 
y actualizado, ante los cambios constantes que tiene el ciberespacio y para 
ello profundizar en la formación, sin exclusiones, resultará determinante 
para alcanzar un mayor desarrollo.

Esta es un área donde el 
país no puede dejar de estar 
presente y actualizado, ante 
los cambios constantes que 
tiene el ciberespacio y para 

ello profundizar en la forma-
ción, sin exclusiones, resul-

tará determinante
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CARTAS

El profundo 
cuestionamiento 
al Orden Público
Juan Manuel Fuenzalida 

diputado UDI Región de Coquimbo

En estos últimos meses hemos visto como 
el Orden Público ha sido alterado por saquea-
dores y delincuentes. Los espacios públicos 
son de todos los chilenos y los podemos usar 
libremente, siempre y cuando, lo hagamos de 
manera ordenada, controlada y sin que dicho 
uso altere la vida diaria de otros compatriotas.

No podemos permitir que el caos, el desorden 
y la intolerancia se apoderen de nuestras calles, 
avenidas y plazas. El intendente de la Región 

Metropolitana, Felipe Guevara, ha cumplido 
con su mandato constitucional, que es velar 
por el bienestar de todos los habitantes de 
la región y restablecer el Orden Público.

La acusación constitucional en su contra 
ha dejado en evidencia que el objetivo de 
quienes los acusan es otra muy distinta a 
querer velar por el bienestar y la tranqui-
lidad de la comunidad. La oposición hoy 
está dando manga ancha a saqueadores y 
delincuentes.

Este tipo de decisiones tomadas por los 
parlamentarios de oposición no solo de-
bilitan el Estado de Derecho sino también 
se debilitan y ponen en cuestionamiento 
las facultades que pueden ejercer las auto-
ridades políticas para restablecer el orden 
en cualquier punto del país. 

A partir de ahora, ¿Qué podrán hacer ahora 
los intendentes para restablecer el Orden 
Público? ¿Se tendrán que conformar con 

mirar cómo se destruyen las ciudades y se 
restringe la posibilidad de los ciudadanos 
de circular libremente por las calles y hacer 
su vida normal?

Lo que ocurrió con el intendente Guevara 
es lamentable. Él se ha convertido en un 
chivo expiatorio de una izquierda que lo 
único que pretende es desestabilizar al 
gobierno, valiéndose de herramientas 
democráticas como también de una ex 
nueva mayoría que se dejan encandilar 
por estos movimientos o por esta calle 
que no representa a la mayoría de los chi-
lenos y que ya está asumiendo esos costos
Hoy nuestro país necesita más que nunca 
a una ex nueva mayoría y una oposición 
que colabore y que no siga destruyendo.  
Al parecer ellos se olvidan que estuvieron 4 
años gobernando con su teoría de la retroex-
cavadora con nefastas consecuencias para 
nuestro país y es momento que se pongan 

los pantalones, tengan identidades y se 
dejen de seguir avalando estas actuaciones 
de la extrema izquierda que lo único que 
provocan es destruir la democracia, que 
tanto nos costó ganar y que hoy se debe 
defender.

Como lo hemos dicho hasta el cansancio, 
la recuperación del Orden Público debe ser 
una prioridad en todo el país, considerando 
que la delincuencia, el anarquismo y el 
lumpen tomó un camino muy distinto 
a las demandas sociales y es justamente 
establecer ese orden lo que pretendió en 
intendente Guevara.

Nuestro país está en un momento muy 
trascendental en que todos los chilenos 
deberemos tomar decisiones que marcarán 
nuestro futuro. Todos sabemos que la esta-
bilidad social, el cuidado del orden público y 
el respeto entre todos, nos permitirán tener 
un mejor país.

HUMOR

Para afi anzar un mayor desarrollo es vital
potenciar la transformación digital del país
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SIN PALABRAS (OBVIO)
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de ruedas debido a que el día del la-
mentable episodio también sufrió las 
consecuencias del accionar delictual. 
Toda una tragedia que enlutó a un ba-
rrio entero y que puso la voz de alerta, 
una vez más, sobre la seguridad y las 
bandas organizadas que operan en los 
diferentes sectores de La Serena.

LA FAMILIA LO TIENE CLARO

Pudimos entablar diálogo con algunos 
familiares de Ignacio, quienes todavía 
estaban en shock por lo sucedido. Sin 
embargo, lo recuerdan con cariño, 
y entregan detalles del por qué y el 
cómo se produjeron los hechos que 

Eran las 11 de la mañana en punto 
cuando llegamos al pasaje José Monreal 
de Las Compañías. Allí, hace cinco días, 
cuando prácticamente toda la ciudad 
esperaba el partido de Club Deportes 
La Serena por el ascenso a primera 
división, se vivía un verdadero infierno 
que terminó con la muerte del joven 
Ignacio Olivares de 18 años. 

En el lugar se realizaba el velorio y recién 
ayer se llevarían a cabo los funerales. La 
partida del muchacho, sin duda tomó 
por sorpresa a los familiares, ya que, 
según aseguran, Ignacio “jamás había 
andado metido en cosas raras”, e incluso, 
prácticamente no salía del hogar. Su 
vida entera la dedicaba al motocross, 
y al fútbol, actividad que desarrollaba 
con amigos y a veces en compañía de 
sus hermanos. 

La madre del joven, Janet, amable-
mente nos dice que por el momento 
no dará declaraciones, pero que en su 
momento dirá “todo lo que tiene que 
decir para que se haga justicia. Hoy día 
sólo quiero que mi hijo tenga paz”. Lo 
mismo que el mayor de sus hermanos, 
Guillermo, quien se encuentra en silla 

VENDETTA POR CELOS HABRÍA 
MOTIVADO HOMICIDIO DE LAS COMPAÑÍAS

el velorio, también tuvo palabras para 
el joven de quien dijo, siempre la hacía 
reír. “Voy a extrañar eso, porque cada vez 
que nos reuníamos, él salía con algún 
tipo de chiste y cosas así”, consignó.

No se trata de pontificar a quien ha 
perdido la vida. Sin embargo, en esta 
oportunidad hablando también con 
gente del vecindario, todos coinciden en 
que “El Nacho”, era un joven “sumamente 
respetuoso”, y que no estaba vinculado 
a “un ambiente delictual”. Pero, ¿por 
qué entonces fue víctima de homicidio? 
Según relata un tío del joven –informa-

HABITANTES DEL SECTOR ALERTAN POR MAYOR SEGURIDAD:

En la entrada de la casa familiar, un pequeño altar recuerda los buenos momentos que el joven pasó junto a los suyos. Lamentablemente las circunstancias llevaron a que fuera asesinado 
y su familia pide justicia. 

JUAN CARLOS PIZARRO

De acuerdo al relato de familiares,  uno de los sujetos que  
baleó el pasado jueves a Ignacio Olivares (18) quiso “ajustar  
cuentas” debido a que su ex pareja en la actualidad mantenía  
una relación con la víctima. La PDI confirmó que esta era  
una línea de la investigación. Mientras tanto, ayer por la  
mañana se llevaron a cabo los funerales del joven,  quien, 
según manifestaron los vecinos “era un chico tranquilo y  
amante del deporte”. La madre exigió justicia y estuvieron  
presentes en el cortejo los dos hermanos mayores q uienes 
también recibieron impactos de bala.

Era un cabro, chico, 
la guagua. Siempre 
se andaba riendo, 
contento. Ahora 
había salido de la 
escuela y pretendía 
ponerse a trabajar 
y tenía ganas de 
formar su propia 
empresa, progresar”.

JAVIERA 

PRIMA DEL FALLECIDO

Juan Carlos Pizarro  / LA SERENA

@eldia_jcpizarro

terminaron con la vida del joven de 18 
años. Javiera, prima del fallecido resaltó el 
carácter “amistoso” de “Nacho”, de quien 
asegura jamás haber sabido que el joven 
hubiese tenido algún tipo de problemas. 
“Era un cabro, chico, la guagua. Siempre 
se andaba riendo, contento. Ahora había 
salido de la escuela y pretendía ponerse a 
trabajar y tenía ganas de formar su propia 
empresa. Quería progresar”, cuenta la 
prima, quien apenas supo lo que había 
pasado se trasladó hasta el hospital de 
La Serena, donde a las 17:30 de la tarde 
de ese jueves recibieron la noticia de que 
Ignacio había fallecido, pese a los esfuerzos 
médicos.  Valentina, otra de las familiares 
que estaba ayer por la mañana durante 
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Familiares y vecinos despidieron al joven Ignacio, quien era muy querido en el sector donde residía. JUAN CARLOS PIZARRO

3
fueron los hermanos que reci-
bieron impactos de bala. El me-
nor de ellos falleció. 

y éstas van direccionadas en poder 
confirmar la veracidad de los dichos 
que se nos están proporcionando por 
parte de familiares y vecinos del sector. 
Nosotros nos encontramos recabando 
pruebas que nos permitan servir como 
elementos veraces en un eventual jui-
cio”, manifestó. 

Respecto a la tesis de que el presunto 
autor del homicidio habría actuado 
motivado por los celos debido a que la 
polola hoy habría estado con la víctima, 
el policía manifestó que ésta era una de 
las tesis. “Está dentro de la investigación, 
no podríamos señalar fehacientemente 

si es así o no lo es”, expresó. 

LA SEGURIDAD 

Hace algunos días, el presidente de la 
Unión comunal de la Junta de Vecinos de 
Las Compañías, Claudio Meza, manifestó, 
junto a otros dirigentes vecinales, que 
ciertos sectores se encontraban tomados 
por la delincuencia. En ese sentido, otro 
de los vecinos del sector se manifestó 
precisamente en esta línea, precisando 
que desde que había comenzado el 
estallido social, la vigilancia y la labor 
preventiva por parte de Carabineros 
había disminuido considerablemente, 
lo que conllevó que hubiese sectores 
desprotegidos. 

Consultado, el recién asumido Prefecto 
de Coquimbo el Comandante Carlos 
Rojas, admitió que debido al movi-
miento social, efectivamente, se había 
tenido que redistribuir el personal. 
“Hay que tener en cuenta que cuando 
esto se produjo, los mismos recursos 
que tenemos los carabineros en las 
comisarías, los tuvimos que disponer 

ción que fue cotejada posteriormente 
por fuentes al interior de la policía-, la 
principal línea de investigación iría en 
un posible “lío de faldas”. 

Aparentemente, la actual polola de 
Ignacio era la ex de otro individuo que 
tenía vínculos con el crimen organiza-
do. El sujeto no habría podido superar 
esta situación por lo que decidió tomar 
venganza. 

UNA TARDE PARA OLVIDAR

Fue durante la tarde del jueves, a eso de 
las 15:00 horas cuando todo comenzó. 
De acuerdo a información recabada en 
el lugar, durante todo el día, a bordo de 
una camioneta, un grupo de sujetos ha-
bría estado deambulando por el sector, 
presuntamente, buscando el joven, y 
también intentando amedrentarlo, 
hasta que finalmente, por razones que 
se investigan, los individuos decidieron 
atacar. 

Así lo relata el Comisario Subrogante 
de la Sexta Comisaría de Las Compañías, 
el Capitán Edmundo Riquelme. “Según 
nos señalaron a nosotros los familiares 
cuando llegaron al consultorio Juan 
Pablo Segundo del sector, con el joven 
ya herido a bala, éste momentos antes 
se encontraba en el exterior de su do-
micilio, cuando llegó alguien a sitiarlo, 
por lo que el joven emprendió la huida. 
Uno de los hermanos, quien presenció 
todo, lo perdió de vista, pero alcanzó a 
sentir unos disparos. Cuando lo encontró 
lamentablemente el joven ya estaba 
herido de bala, tendido en el suelo con 
un impacto en la zona torácica”, relató 
el capitán Riquelme. 

Posteriormente Ignacio Olivares fue 
derivado al hospital, donde perdió la 
vida. En el intertanto, no se sabe bajo 
qué dinámica, dos de los hermanos de 
la víctima, de 31 y 37 años, según infor-
mó la PDI,  también fueron heridos a 
bala, terminando en el hospital de La 
Serena. Esta segunda balacera se habría 
producido alrededor de las 16:20 horas. 

De acuerdo al tío de Ignacio, quien pre-
firió mantener su nombre a resguardo, 
ambos heridos habrían salido en bús-
queda de los agresores de su hermano 
menor, siendo también repelidos con 
armas de fuego, llegando al mismo 
consultorio con impactos balísticos. 

EVITAR LA ESTIGMATIZACIÓN 

La investigación está  en curso, por lo 
pronto, el tío del joven fallecido, hace el 
llamado a no estigmatizar, ya que “con 
el apoyo que le han dado a mi sobrino 
los vecinos, queda clara la calidad hu-
mana que él tenía. No hay que dejarse 
llevar por los sectores, ni ese tipo de 
cosas”, expresó. 

En lo oficial, el jefe de la Brigada de 
Homicidios de la PDI de La Serena, Claudio 
Alarcón, especificó que se encontraban 
realizando las diligencias investigativas 
para dar en el menor tiempo posible 
con él o los autores tanto del homici-
dio como de las lesiones a los herma-
nos. No obstante, no pueden ratificar 
ni desmentir ninguna información. 
“Tenemos varias líneas investigativas, 

para control de orden público, toda vez 
que Fuerzas Especiales no es suficiente. 
Por supuesto que existe un detrimento 
lógico en Las Compañías y en otros 
sectores periféricos”, aseguró. 

Pero realizó un compromiso. “Quiero 
que la gente de Las Compañías esté 
tranquila, yo ya me reuní con ellos y les 
voy a garantizar que vamos a maximi-
zar los servicios policiales, la labor del 
OS7 en este sector, y por lo mismo, yo 
le pido a los vecinos que se acerquen 
a la comisaría para hacer la denuncia 
correspondiente”, enfatizó. 

IMPOSIBLE DE PREVER 

Ahora bien, respecto a los homicidios, 
hizo presente que éstos no se podían 
prevenir.  “Este delito, como el que tuvi-
mos ahora lamentablemente obedece a 
un contexto y requiere un tratamiento 
distinto. No es lo mismo que los robos, 
donde nosotros tenemos un progra-
ma en el que existe un predictor del 
delito, pero el homicidio es distinto, 
porque el homicidio no se previene, ya 
que corresponden a manifestaciones 
espontáneas, que se dan por rencillas 
anteriores, pasadas de cuenta producto 
de drogas, o un sinfín de situaciones 
complejas de prever”, explicó. 

SEGURIDAD PÚBLICA 

El coordinador regional de Seguridad 
Pública Rolando Casanueva, expresó que 
siempre se está tratando de mejorar 
las condiciones de seguridad, sobre 
todo cuando acontecen este tipo de 
situaciones. “Estamos coordinado la 
instalación de cámaras de seguridad 
que la misma unión comunal ha esta-
blecido. Eso no soluciona el problema, 
pero sí estamos contribuyendo a que las 
personas se puedan sentir más seguras. 
De igual forma, estamos gestionando 
la entrega de alarmas comunitarias, 
y cámaras comunitarias, para que la 
ciudadanía pueda dar aviso inmedia-
tamente cuando suceden este tipo de 
hechos y Carabineros pueda tener un 
más rápido actuar”, sostuvo. 

“Quiero que la gente de Las 
Compañías esté tranquila, 
yo ya me reuní con ellos y 
les voy a garantizar que va-
mos a maximizar los servi-
cios policiales y la labor del 
OS7 en este sector”. 

“Tenemos varias líneas 
investigativas, y éstas van 
direccionadas en poder 
confirmar la veracidad de 
los dichos que se nos están 
proporcionando por parte 
de familiares y vecinos del 
sector”. 

CARLOS ROJAS

PREFECTO DE COQUIMBO

CLAUDIO ALARCÓN 

JEFE DE LA BRIGADA DE HOMICIDIOS

Zona de debates
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de matemáticas, mientras que en la 
tarde, en la de lenguaje, se trataba de 
aproximadamente 360 postulantes.

Sin embargo, la situación fue muy 
diversa a lo esperado y la cantidad de 
jóvenes que participaron del proceso 
fue muy baja.

A la prueba de matemáticas ingresaron 
aproximadamente 350 jóvenes, mien-

Con un gran contingente policial y 
el cierre de ocho intersecciones en el 
perímetro del Liceo Gabriela Mistral se 
vivió la jornada del lunes el segundo 
proceso de rendición de la PSU, luego 
que en la primera instancia, del 6 y 
7 de enero pasado, fuera boicoteado 
obligando a repetir el proceso ayer y 
la jornada de hoy.

Una prueba que, a nivel nacional, 
estuvo marcada por los desórdenes, 
filtraciones de facsímiles y personas 
detenidas, mientras que en la comuna 
la situación se vivió sin complicaciones 
pero con una baja convocatoria de 
asistentes.

De acuerdo información proporcio-
nada por el Tte. Coronel Carlos Rojas, 
Prefecto de Coquimbo, un total de 
986 personas debían dar la prueba 

MENOS DEL 30% DE POSTULANTES 
SE PRESENTÓ A RENDIR LA PSU 
LA JORNADA DEL LUNES

MATEMÁTICAS Y LENGUAJE

En cada uno de los accesos restringidos se dispuso de contingente policial que controló el ingreso de los postulantes mediante su cédula de identidad y su tarjeta de identificación. Traba-
jadores del sector y residentes fueron escoltados por funcionarios policiales para el resguardo de los jóvenes que rindieron la prueba.

JAVIERA SÁNCHEZ

En esta segunda instancia un total de 986 personas  
debían dar la prueba de matemáticas y 360 la de lenguaje,  
sin embargo este proceso de admisión universitario se  
caracterizó por su baja convocatoria, ya que en la mañana  
se presentaron 350 mientras que en la tarde solo fueron  
37 los postulantes que llegaron al recinto. L as medidas de 
seguridad adoptadas por la autoridad fueron calificadas como  
exageradas por el comercio que se vio afectado por el cierre  
perimetral establecido por Carabineros. La jornada no dejó 
personas detenidas y se llevó a cabo con tranquilidad.

Cada filtro está a 
cargo de un oficial 
con un contingente, 
por lo tanto las 
personas que señalen 
que viven en ciertas 
residencias o que 
trabajan pueden 
hacerlo sin ningún 
problema”

CDTE. CARLOS ROJAS

PREFECTO COQUIMBO

Javiera Sánchez / LA SERENA

@eldia_cl

tras que en la tarde, para la prueba 
de lenguaje la cifra no superó el 10%, 
ya que solo llegaron 37 postulantes.

Pese a la baja concurrencia de la 
primera jornada, no se generaron 
problemas, desórdenes ni compli-
caciones en los sectores aledaños al 
local de rendición, el Liceo Gabriela 
Mistral, así como tampoco hubo per-
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¿Cuándo fue tostado tu café?

Somos tostadores!

!

Mall Plaza La Serena, 2do Piso
Visítanos en:

THE.COFFEE.HOUSE.LS

Mall Plaza La Serena, 2do Piso

68
Personas detenidas a nivel na-
cional, en la región no se regis-
traron aprehensiones de parte 
de Carabineros.

esperan 360 participantes, Carabineros 
mantuvo los resguardos y el cierre de 
calles, el que se extenderá durante toda 
la mañana hasta terminada la prueba 
de ciencias, pasado el mediodía.

Además, como parte del proceso de 
resguardo de la seguridad, Carabineros 
capacitó a los examinadores del Demre 

durante la jornada del sábado 25 de 
enero con el objetivo de que los fun-
cionarios estuvieran preparados ante 
cualquier eventualidad.

RECLAMOS DEL COMERCIO

Hubo quienes criticaron las medidas 
como extremas, ya que el cierre peri-
metral implicó que algunos locales 
comerciales no pudieran atender de 
forma normal, perdiendo las ventas 
de todo el día.

Osvaldo Espejo, dueño de El Peregrino 
contó que cuando los locatarios llegaron 
en la mañana se encontraron con el 
contingente policial que tenía cerrado 
el acceso al sector donde atienden. 

“A nosotros no nos avisaron, no nos 

sonas detenidas, situación distinta a 
otras regiones donde se registraron 
68 detenidos y la suspensión parcial 
del proceso en ocho locales.

MEDIDAS DE SEGURIDAD

Gran contraste entre las jornadas 
se vivió en el tema del resguardo de 
la seguridad. Los días 6 y 7 de enero 
hubo quienes reprocharon la falta de 
contingente policial y de no haberse 
anticipado a los posibles disturbios 
que los mismos secundarios ya habían 
advertido.

“Como está llamado a boicotearse este 
evento hemos tomado los resguardos 
necesarios para que los posibles ma-
nifestante no tengan el acceso a las 
calles que rodean el establecimiento 
y así el alumno pueda rendir en forma 
tranquila su examen” manifestó el 
Comandante Rojas.

Estas medidas contemplaron un gran 
despliegue policial desde las 6:30 de la 
mañana del lunes y el cierre perime-
tral del Liceo Gabriela Mistral, lo que 
significó restringir el acceso en ocho 
puntos del centro de la comuna, lo 
que provocó gran congestión vial en 
horarios punta.

“Por supuesto que va a causar un im-
pacto vial que puede ser importante 
pero la gente tiene que entender que el 
fin superior es mayor en el sentido de 
que nuestros alumnos puedan rendir 
con toda la tranquilidad posible su 
prueba, estamos en permanente coor-
dinación con Demre, con personal de 
la Gobernación y con todos los actores 
que están involucrados en este servicio 
para que resulte de la mejor manera 
posible” agregó el Prefecto Rojas.

El cierre se mantuvo durante todo el 
día hasta terminado el proceso, pasada 
las 19 horas y las intersecciones afectadas 
fueron calle Vicuña con calle Las Casas, 
Cordovéz esquina Cienfuegos, Vicuña 
con Gandarillas, calle Gandarillas con 
Infante, la intersección de Infante con 
Las Casas, calle Las Casas esquina  Manuel 
Rodríguez, Lautaro con Infante y final-
mente Benavente con calle Lautaro.

Para la jornada de hoy martes, donde se 

consultaron, nadie nos dijo nada, noso-
tros llegamos a trabajar como todos los 
días, yo llegué a las 8:30 y un Carabinero 
me dijo lo mismo, que solo van a dejar 
entrar a los locatarios pero no van a 
poder abrir porque no va a haber gente 
para atender, no los van a dejar pasar” 
explicó molesto el empresario.

Agregó que le parece una medida 
“extremadamente exagerada”, ya que 
en la primera rendición atendieron sin 
inconvenientes y de forma normal, 
“hubo hechos de un estallido social 
pero nosotros trabajamos igual” añadió.

Otro de los locales afectados fue el Café 
del Museo, Heder Chaibun su adminis-
trador dijo, “tipo 9 de la mañana llegue 
y fue una sorpresa gigante porque en 
ningún momento fuimos notificados 
sobre el cierre de los locales, fue difícil 
porque no dejan entrar al público, es 
extraño que uno tenga que entrar a su 
local resguardado por Carabineros”.

Al igual que Espejo, el joven calificó 
las medidas como extremas, ya que, 
según indicó se trató de un perímetro 
bastante amplio el cerrado, lo que a su 
juicio era innecesario.

Desde Carabineros aseguran que 
se trató de medidas necesarias para 
el resguardo de los jóvenes que les 
correspondía dar la prueba.

“Las instrucciones que tenemos son 
que este evento se desarrolle de la 
mejor manera posible con la priori-
dad del alumno que venga a rendir 
su examen por lo tanto  yo le pido a la 
gente que entienda y que razone que 
estas medidas tienen que adoptarse 
a este extremo, toda vez que la vez 
anterior hubo problemas que tuvieron  
como consecuencia la suspensión de 
la prueba y en esta oportunidad no 
puede suceder” explicó el Prefecto de 
Coquimbo.

Quienes estuvieron de acuerdo y 
conforme con el resguardo policial, que 
se extendió hasta el interior del local, 
fueron algunos padres que acompaña-
ron a sus hijos al ingreso del Gabriela 
Mistral e indicaron sentirse más seguros 
debido todas las medidas adoptadas.

Muy distinto fue el escenario nacional respecto a la situación local, don-
de sí se registraron incidentes que dejaron un total de 68 personas dete-
nidas en distintas regiones del país, no así la región de Coquimbo donde 
no se registraron aprehensiones por disturbios o desórdenes públicos.
Finalizado el proceso de matemáticas, el Vicepresidente del Cruch, Aldo 
Valle, el subsecretario del Interior, Juan Francisco Galli y su par de Educa-
ción Superior, Juan Eduardo Vargas realizaron una conferencia de pren-
sa en La Moneda con el balance de la prueba.
Valle manifestó que en el caso de matemáticas en el 98% de los recintos 
se desarrolló el proceso sin inconvenientes, del total de 238 locales solo 
en tres no pudo realizarse el proceso y de los 235 restantes en ocho se 
produjeron suspensiones parciales.
En el caso de la tarde, para la prueba de lenguaje, Valle indicó que se 
rindió en los 236 locales que habían habilitado para el proceso, “el 100% 
de los locales considerados pudieron llevar adelante su objetivo, solo 
en algunos casos se observaron algunos incidentes que no dieron lugar 
a ninguna suspensión parcial y mucho menos total respecto del uso de 
cada uno de estos locales”.
El subsecretario Galli aclaró que durante el proceso se cumplió el proto-
colo de seguridad y resguardo establecido, que el examen se desarrolló 
sin inconvenientes a excepción de algunos desórdenes afuera de locales 
que provocaron el retraso en el horario de inicio de la prueba.
Asimismo las autoridades señalaron que esperaban que hoy la rendi-
ción del proceso, que involucra a 46 mil postulantes a nivel nacional y 
360 en la región, se desarrolle sin inconvenientes y de manera tranquila. 

Situación nacional
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equipo y aseguró que junto a los 
secretarios regionales ministeriales 
“hemos estado totalmente desple-
gados en terreno” y que cada uno 
de ellos tiene objetivos con metas 
determinadas. 

“Hemos realizado diálogos ciudada-
nos, con distintas organizaciones…si 
los parlamentarios no se enteran de 
eso, bueno, tendremos que hacerle 
llegar esa información para que 
sepan cuál ha sido el despliegue 
del Gobierno en terreno”, expresó. 

UNA AUTOCRÍTICA

A pesar de lo “cuestionada” que 
resulta para algunas autoridades la 
crítica de Juan Manuel Fuenzalida, 
Lucía Pinto, descartó que detrás 
exista un ataque hacia su gestión. 

“Es una crítica que debemos recibir 
como Gobierno pero también verla 
como una autocrítica que deben 
hacer, y lo más probable es que se la 
haga el diputado Fuenzalida, para ir 
mejorando e ir legislando en aquello 

Los dichos del diputado Juan Manuel 
Fuenzalida (UDI) no sólo sorprendie-
ron al Gobierno Regional sino que 
también están lejos de minimizarse. 
Y es que la crítica hacia los seremis y 
jefes de servicio y su falta de relato y 
trabajo en terreno tensionan aún más 
las relaciones en el bloque oficialista. 

La intendenta Lucía Pinto (UDI) cali-
ficó las declaraciones del congresista 
como una “percepción válida” y que 
se debe tomar como una oportuni-
dad para aprender y poner todo el 
esfuerzo en mejorar.

“Pero no sólo nosotros como auto-
ridades de Gobierno Regional sino 
que todas las autoridades políticas, 
incluyendo a los diputados y sena-
dores para que estén en terreno, 
compartan con las personas y sepan 
qué es lo que sucede en cada uno de 
los territorios y no sólo legislar de 
manera distante como lo habían he-
cho hasta ahora y que ha sido el gran 
reclamo de la ciudadanía”, agregó. 

DESPLIEGUE TOTAL

La máxima autoridad regional de-
fendió el trabajo realizado de su 

Aumenta tensión en el Gobierno 
tras dichos de diputado Fuenzalida

que necesita la gente”, aseveró. 
La jefa regional insistió que antes y 

después del estallido social uno de 
los grandes reclamos y “una de las 
razones de lo ocurrido” fue, precisa-
mente, la lejanía que sentía la ciudanía 
“respecto a todas las políticas que se 
estaban implementando y las leyes 
que muchas veces son promovidas 
por los parlamentarios”.  

“EL DIPUTADO SE EQUIVOCA” 

El gobernador de Elqui, Gonzalo 
Chacón (UDI) abordó la situación 
en Radio El Día y dijo que era injusto 
porque “he visto cómo trabajan en 
terreno” y que todos están enfocados 
en lo que solicitó la intendenta: “estar 
en la calle y enfocados en conversar 
y escuchar a la ciudadanía”. 

“Encuentro que el diputado se equi-
voca porque yo he visto a la mayoría 
de los seremis en terreno en cada una 
de las localidades. Quizás algunos 
más que otros, pero encuentro que 
es una crítica infundada”, manifestó.  

Respecto al origen de las críticas, 
Chacón dijo que quizás se basan en 
comentarios señalados por la gente 
y el sentimiento de sentirse aban-
donados, de todos modos, aclaró 
que desde del 18 de octubre han 
redoblado el trabajo.

“Después del Estado de Emergencia 

ACUSÓ PASIVIDAD PARA DIFUNDIR LABOR

La intendenta Lucía Pinto defendió el trabajo de los seremis  
y calificó las declaraciones de Juan Manuel Fuenzalida como  
una “percepción válida” y una “autocrítica” q ue también 
debe hacer el congresista. En tanto, el gobernador de Elqui,  
Gonzalo Chacón, apuntó que lo correcto era hacerlo de  
manera interna “finalmente uno ve cómo lo hace”.

Es una crítica que debemos recibir (...) 
pero también verla como una autocríti-
ca que deben hacer, y lo más probable 
es que se la haga el diputado Fuenzali-
da, para ir mejorando. 

El diputado se equivoca porque yo he 
visto a la mayoría de los seremis en 
terreno en cada una de las localidades. 
Quizás algunos más que otros, pero es 
una crítica infundada.

No es necesario nombrarlos, cada uno 
tiene que mirar su actuar y sabemos 
quiénes están trabajando y los que no; 
quizás es por miedo a las funas o bien 
les quedó grande el poncho.

LUCÍA PINTO

INTENDENTA

GONZALO CHACÓN

GOBERNADOR DE ELQUI

JUAN MANUEL FUENZALIDA

DIPUTADO UDI

Alejandra Carvajal  / LA SERENA

@eldia_cl

Por su parte, el parlamentario UDI aclaró que sus palabras 
no van dirigidas para nadie en concreto sino que a todas  
las autoridades que son parte de Chile V amos, “quiero que 
dejemos de estar en esa especie de limbo o de sueño, porque  
si están dentro de la oficina no pueden entender lo que pasa  
en la calle”.
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6%
de aprobación registró la admi-
nistración de Sebastián Piñera 
en la encuesta CEP. 

PROFUNDA PREOCUPACIÓN

El Día se comunicó nuevamente con 
el diputado Fuenzalida con el objetivo 
de conocer su opinión respecto a la 
respuesta entregada por el seremi 
de Gobierno, Ignacio Pinto, y su par 
Francisco Eguiguren (RN). 

“Me dio pena. Me hubiese encantado 
que el seremi de Gobierno, con la 
misma fuerza que sale a responder-
me, lo hiciera para contar lo que está 
haciendo el Gobierno”, contó. 

Respecto al congresista de Renovación 
Nacional dijo que “él tiene que entender 
que los seremis no son empleados de 
los diputados, ellos son representantes 
del Gobierno y son representantes de 

la gente, de nadie más”. 
“Yo como parlamentario me preocupo 

de la situación que estoy viendo, lo 
que estamos pidiendo es un cambio 
de actitud en defensa del Gobierno y 
de lo que hace”, agregó. 

“HE SIDO BASTANTE CLARO”

Fuenzalida dejó claro que sus de-
claraciones no van a hacia ninguna 
autoridad en específico sino que 
es transversal, aunque reconoció 
que hay algunos seremis y jefes de 
servicios que “sí están haciendo 
la pega”, pero que hay otros que, 
evidentemente “les quedó grande 
el poncho”. 

“He sido bastante claro, hay que 
hacer la pega y salir del escritorio, no 
es necesario nombrarlos, cada uno 
tiene que mirar su actuar y sabemos 
quiénes están trabajando y los que 
no; quizás es por miedo a las funas 
o bien les quedó grande el poncho 
y sería mejor que den un paso al 
costado”, puntualizó. 

El ex intendente explicó que detrás 
de todo hay un problema “evidente” 
de gestión pero también un tema 
comunicacional, “para mí el proble-

nosotros salimos a terreno de in-
mediato, lo estábamos haciendo 
antes y con mayor razón después. 
Lo importante era que la ciudadanía 
se expresara y que sintiera que era 
escuchada por la autoridad”, detalló. 

DE OTRA MANERA

La autoridad provincial, quien en 
algunas oportunidades ha subrogado 
a Lucía Pinto, confesó que cada uno 
expresa a su manera lo que siente o 
percibe pero que, quizás, lo correcto 
era hacerlo de manera interna en 
alguna reunión. 

“Cada uno se expresa a su manera, 
pero creo que se podría haber hecho 
internamente…pero cada uno verá 
como lo hace”, arremetió. 

ma más grave es que ellos están ahí 
para representar al Gobierno” y que 
eso significa difundir el mensaje, los 
proyectos y las propuestas, “si no se 
hace nada vamos a seguir con una 
evaluación negativa. Basta con ver las 
apariciones en la prensa  para saber 
quién está haciendo la pega o no”. 

“Esto va para todas las autoridades 
que forman parte de Chile Vamos, 
quiero que dejemos de estar en esa 
especie de limbo o de sueño, por-
que si están dentro de la oficina no 
pueden entender lo que pasa en la 
calle”, expresó. 

Por último, el diputado gremialista 
se refirió a los rumores que han salido 
de La Moneda y la posibilidad que 
en marzo haya un cuarto cambio 
de gabinete y, por ende, también la 
eventual modificación en regiones. 

“Esa es una decisión que tiene que 
tomar el Gobierno, necesitamos un 
equipo y no esta situación donde 
todos se abrazan y se aplauden, 
mientras que la gente no está in-
formada de nada de lo que se hace”, 
profundizó. 

LA PRIMERA SEÑAL

La postura del congresista UDI no es 
nueva, en una entrevista publicada 
por nuestro medio el 07 de enero ya 
daba cuenta de la falta de protago-
nismo de las autoridades respecto a 
los avances y proyectos impulsados 
por el Gobierno. 

“Hoy las encuestas no apoyan (…) 
pero hay que revertirlas y eso signi-
fica que hay que salir a las calles”, 
comentó en aquella instancia. Sin 
embargo, el fin de semana salió 
con todo y acusó de pasividad para 
comunicar la labor del Ejecutivo. 

Cabe recordar que la semana del 16 
de enero la encuesta del Centro de 
Estudios Públicos, CEP, dio a conocer 
interesantes resultados con respecto 
al nivel de aprobación de los últimos 
gobiernos, tras su último estudio 
correspondiente a diciembre.

Al respecto, la administración de 
Sebastián Piñera alcanzó un histórico 
6% de aprobación, contra un 82% de 
desaprobación, el más bajo desde el 
retorno a la democracia.

Quien también se refirió a la situación que se vive en Chile Vamos fue 
el diputado Daniel Núñez (PC) asegurando que tras el 18/O el Gobierno 
se ha visto choqueado y descolocado y que ese estado persiste. 
“Creo que le tienen miedo a la ciudadanía y a las  críticas que tienen 
hacia un Gobierno que ha sido ineficaz, que ha violado los derechos 
humanos y que además, ha sido incapaz de solucionar la crisis política 
social que vive el país”, detalló. 
Sin embargo, el congresista comunista hizo una doble lectura de las 
declaraciones de su par UDI y aseveró que las críticas tienen “otro fin”. 
“El diputado Fuenzalida es del  sector más duro de la UDI y en sus de-
claraciones veo la intención de volcar al Gobierno Regional a hacer 
una especie de jefes de campaña por la opción del Rechazo a la nueva 
Constitución”, reflexionó. 
Ante ese posible escenario, Núñez, aseguró que exigirá a las autorida-
des locales que mantengan “absoluta prescindencia”.
“No se pueden abanderizar por la opción del Rechazo, puesto que eso 
sería una forma de vulnerar el sentido democrático del plebiscito de 
abril”, concluyó. 

 Doble lectura

•	 La	primera	señal
-En una entrevista publicada 
el 07 de enero el diputado 
Fuenzalida ya daba cuenta de 
la falta de protagonismo de 
las autoridades regionales.

•	 Resultados	encuesta	CEP
-El 16 de enero la encuesta del 
Centro de Estudios Públicos, 
CEP, dio a conocer que la 
administración de Sebastián 
Piñera alcanzó un histórico 
6% de aprobación, contra un 
82% de desaprobación.

•	 Petición	de	discurso	claro
-El domingo se publicó un 
artículo donde el congresista 
criticó la pasividad de los se-
remis para informar la labor 
del Gobierno.
-Frente al comportamien-
to de los integrantes del 
gabinete regional dijo que 
sostendrá reuniones con los 
ministros de las carteras pa-
ra revisar el panorama.

Claves

ADRIANA MUÑOZ D’ALBORA
SENADORA

Hasta antes del estallido social del 
pasado 18 de octubre, la situación de 
escasez hídrica estaba acaparando 
la atención de la opinión pública. 
Los noticiarios de los principales 
canales de TV del país emitían cada 

día espacios referidas a este fenó-
meno, mostrando impactantes 
testimonios de comunidades y 
personas, gravemente afectadas.

Recientemente, ha regresado 
la preocupación. Dos noticias 
publicadas por diarios capitali-
nos el pasado viernes 24 llaman 
profundamente la atención. 
Por una parte, se señala que los 
cobros por derechos de agua 
no utilizados aumenta el 2020, 
alcanzando los $ 76.000 millones 
de pesos, correspondiendo a 
5.385 titulares, equivalentes a 

22.697 m3/s. 
Las patentes por no uso fue-

ron incorporadas durante el 
Gobierno del ex Presidente Lagos. 
Se trata de una forma de frenar 
la especulación, obligando a los 
titulares de derechos que no se 
ocupan a pagar un tributo. Éste 
va aumentando mientras mayor 
sea el período de desuso.

La otra noticia relevante es la 
declaración del Superintendente 
de Servicios Sanitarios, en el 
sentido que de no variar la situa-
ción, el próximo verano podría 

haber racionamiento de agua 
en la capital.

Se trata de dos noticias que 
muestran las dificultades que 
tiene nuestra regulación actual 
para atender la realidad de esca-
sez que vivimos, muy distinta a 
la que se vivía a la dictación del 
Código de Aguas.

El punto es que mientras la 
zona central de país enfrenta 
una aguda sequía, con más de 
400.000 personas abastecién-
dose con camiones aljibes y 
con 6 regiones, entre Atacama y 

Maule y 119 comunas declaradas 
en emergencia agrícola, hay un 
puñado de personas o empresas 
que pagan por no ocupar el agua.

Ello grafica la necesidad im-
periosa de modificar el Código 
de Aguas para reestablecer la 
primacía del bien común, fre-
nar la especulación y permitir 
una gestión más eficiente de 
este importante recurso. En 
eso estamos trabajando en la 
Comisión de Agricultura y espe-
ramos poder concluir el análisis 
en los próximos días.

Escasez hídrica y reforma del Código de Aguas
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En una ceremonia especial, donde se 
le puso sus ojos y se destapó una placa 
con la historia del recientemente tallado 
moái, la obra fue instalada de forma 
definitiva en los jardines del Coliseo de 
La Serena, ubicado en la Avenida Estadio 
de la ciudad.

La ocasión fue propicia para ponerle 
los ojos a la escultura, acto que se realiza 
solo una vez en el año para despertarlo.

Bajo este simbolismo y con la presencia 
de autoridades e invitado especiales, el 
alcalde Roberto Jacob sostuvo que fue 
elegido dicho espacio porque “es un 
lugar donde mucha gente lo puede ver, 
llegan muchas delegaciones deportivas, 
clubes del adulto mayor y turistas pueden 
apreciarlo, porque el lugar en donde 
estaba (en la Ruta 5 Norte a un costado 
de la exestación de trenes) es muy oculto 
y vulnerable, por eso siempre se buscó 
un lugar definitivo. Se había pensado 
en el nuevo edificio consistorial, pero  
este es un espacio en el que va a quedar 
definitivo”, aseguró el edil.

De paso destacó también que se ponía 
en valor el trabajo de tallado de los ar-
tesanos que llegaron especialmente de 
Rapa Nui a esculpirlo en piedra caliza 
sacada de una cantera local.

Mencionó que la ocasión era propicia 
para po0nerle los ojos, ceremonia que se 
repetiría cada año, como es la tradición.

REPOSICIÓN DE OBRA ANCESTRAL

Sobre la reposición ancestral del moái 
que se encuentra en el Museo Arqueológico 
de La Serena y que fue traído en la década 
del 50 a la zona, Roberto Jacob dijo que 
insistirían en que se agilicen los trámites, 
aunque recordó que la determinación 
en estos momentos estaría en manos 
del Consejo de Monumentos Nacionales.

Moái tallado en la zona es 
instalado en jardines del 
coliseo de La Serena

Quien también destacó la importancia 
cultural de la obra fue el concejal Félix 
Velasco, indicando que había un gran 
simbolismo, porque unía la cultura 
Diaguita con la Rapa Nui, aunque se 
manifestó proclive a que en el futuro 
sea trasladado hasta el nuevo edificio 
municipal que se construirá en el casco 
histórico de la ciudad.

Otro que estuvo presente fue el concejal 
Luis Aguilera, presidente de la Comisión 
de Cultura del municipio, quien es uno 
de los gestores junto al edil, para trasladar 
el moái ancestral a Rapa Nui, quien cree 
que el trámite se debe agilizar.

En tanto, Alejandra olivares, represen-
tante de la comunidad Ma’u Henua, 
llamó a materializar el compromiso 
de reintegrar el moái a la Isla Rapa Nui 
y a firmar un nuevo compromiso en 
este sentido.

ESE SERÁ SU LUGAR DEFINITIVO

En los jardines del Coliseo de La Serena puede ser visitado el moái tallado por artesanos de Rapa Nui, como regalo a la ciudad, luego que el 
Concejo municipal en pleno decidiera reponer a la isla el moái que fue traido en la década del 50 a la zona, como gesto de amistad.

Así se aprecia desde ayer esta obra tallada por 
manos de artesanos de Rapa Nui.

CEDIDA

EL DÍA

Alcalde de La Serena, 
Roberto Jacob dijo que 
fue elegido ese lugar por 
seguridad y por el fácil  
acceso para visitantes y 
porque por allí circulan 
muchos deportistas y  se 
transforma en el adorno 
principal del recinto.

Es un lugar donde 
mucha gente 
lo puede ver, 
llegan muchas 
delegaciones 
deportivas, clubes 
del adulto mayor y 
turistas”.

ROBERTO JACOB 

ALCALDE DE LA SERENA.
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OTRA LECTURA

El diputado UDI, Juan Manuel 
Fuenzalida, tiene una visión opues-
ta y hace referencia a que el servicio 
militar no incluye una preparación 

Nada de bien le vino al diputado comu-
nista, Daniel Núñez, que Carabineros de 
Fuerzas Especiales de Coquimbo hayan 
preparado a soldados del Regimiento 
21 en temas de control de control de 
multitudes y orden público, catalogán-
dolo como “irregular” y que llamaba la 
atención, ya que la Constitución esta-
blece que las Fuerzas Armadas tienen 
como deber resguardar la seguridad 
nacional y la seguridad del país frente 
a una eventual agresión externa.

Dijo que cuando el Ejército se invo-
lucraba en temas de orden público 
eran situaciones excepcionales, como 
el terremoto y tsunami que afectaron 
a la Región de Coquimbo y el estallido 
del 18 de octubre de año pasado.

“Que Carabineros capacite a funciona-
rios del Ejército instala la percepción de 
que esto es una  situación permanente 
y que esto se puede volver a repetir 
rompiendo con la excepcionalidad. Me 
parece que es algo grave, a mi juicio es 
irregular y es como una forma de im-
poner algo que hoy día está en debate 
legislativo, ya que hay un proyecto ley 
que es de infraestructura crítica que le 
entrega más atribuciones al Presidente”, 
señaló el parlamentario.

Aclaró, sin embargo, que dicha ley no 
ha sido aprobada por el Congreso, por 
lo que catalogó de “una mala señal” 
que se empiece a asumir por la vía de 
los hechos que el Ejército y las Fuerzas 
Armadas tienen un rol en materia de 
orden público lo que era contrario a 
la actual Constitución.

Dijo que aparentemente se estaba 
apostando a que el Ejército y las Fuerzas 
Armadas tengan un rol más activo en la 
contención del orden público, lo que 
se podía asumir como que se agravaría 
la represión, de hacerla más fuerte y 
con consecuencias en violaciones a 
los derechos humanos.

Divididas visiones por capacitación 
de soldados por parte de Carabineros

paralela como para el control de orden 
público y como se está haciendo una 
reforma constitucional que ya pasó 
por el Senado y pasará a la Cámara de 
Diputados, sobre el cuidado de infraes-
tructura crítica (que da más facultades 
al Presidente), lo lógico es que se pueda 
capacitar a aquellos efectivos de las 
Fuerzas Armadas que  les tocará cuidar 
esa infraestructura crítica y poder  hacer 
frente a problemas de orden público

“Lo que no queremos es que esos efec-
tivos apliquen los procedimientos que 
ellos manejan y que son preparados en 
su instrucción militar para una situa-
ción totalmente distinta, por lo tanto, 

desde ahí viene esta capacitación para 
estar preparados para lo que va a ser la 
nueva ley de control de infraestructura 
crítica”, argumentó Fuenzalida.

Al indicarle que lo normal sería que la 
capacitación se hiciera una vez aprobada 
la ley, el parlamentario oficialista precisó 
que la norma ya se había aprobado en 
el Senado, en la Cámara Baja y “hoy se 
tiene que ratificar el cambio que esta-
bleció el Senado y, por lo tanto,  es una 
ley bastante avanzada. Entonces, la idea 
es que tengan la capacitación para que 
esa instrucción sea efectiva al momento 
de publicarse la ley”, expresando que 
no se trataría de actos ilegales.

EN EL OFICIALISMO CREEN QUE ES PERTINENTE LA MEDIDA

En la oposición no ha caído bien que Carabineros instruya a militares en Coquimbo en materias de orden público e indican que no es su rol 
constitucional y que se busca que su presencia ya no sea excepcional con motivo del estallido social.

BIO BIO

Funcionarios de la 
subcomisaría de Fuerzas 
Especiales de Coquimbo 
instruyeron a soldados del 
Regimiento 21 en temas de 
orden público y control de 
multitudes, lo que diputado 
PC considera ilegal.

Esta capacitación 
es para estar 
preparados para 
lo que va a ser la  
nueva ley de control 
de infraestructura 
crítica”.

JUAN M. FUENZALIDA

DIPUTADO UDI.

Que Carabineros 
capacite a 
funcionarios del 
Ejército instala la 
percepción de que 
esto es una  situación 
permanente y que 
esto se puede volver 
a repetir”.

DANIEL NÚÑEZ

DIPUTADO PC

Óscar Rosales Cid  / LA SERENA

@eldia_orosales
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 UF 28.01.20: $  28.335,51 DÓLAR COMPRADOR: $ 777,60 DÓLAR VENDEDOR: $ 777,90 IPC DICIEMBRE:0,1% IPSA:-1,71%
registró la Bolsa de Comercio en su índi-
ce principal, el IPSA, que cerró el lunes 
en 4.561,60 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una disminución de -1,62% y cerró en 
22.933,43 puntos.

habitacionales en barrios consoli-
dados, bien localizados y cercanos a 
servicios, con adecuados estándares 
de calidad en diseño, equipamiento 
y áreas verdes.

“Hemos esperado tanto (…) en prin-

Lisette Díaz Torrejón es una joven 
madre que con su esposo y su hijo, 
esperaban hace largo tiempo cumplir 
un anhelo que los tenía muy expec-
tante: tener una casa propia. 

Pero por las dificultades financieras 
que genera hoy poder adquirir un 
inmueble, ocupar los instrumentos 
de financiamiento para acceder a una 
vivienda que pone a disposición el 
Estado fue el camino elegido. 

De esa forma, postularon al denomi-
nado Subsidio de Integración Social 
y Territorial, DS19, el cual consiste en 
permitir a familias de diferentes estra-
tos socioeconómicos - y en especial,  
a aquellos más vulnerables- que bus-
can adquirir su primera vivienda con 
apoyo del Estado, acceder a proyectos 

Avanza proyecto de viviendas con 
integración social para familias vulnerables

cipio, postulamos en el sur, pero des-
pués, nos vinimos y postulamos acá, 
pero no nos costó nada. Estoy feliz y 
agradecida de la vida porque gracias 
a dios voy a poder tener mi casa. 
Queremos irnos luego a vivir aquí”, 
sostuvo Lisette, frente a lo que será 
su departamento familiar, ubicado 
en el condominio Altos del Sendero 
II, en el sector El Milagro de La Serena.

INTEGRACIÓN 

En efecto, dicho proyecto construido 
por la Inmobiliaria Ecomac consideró 
la construcción de 120 viviendas, el cual 
hoy ya está finalizado, y se encuentra 
en proceso de escrituración. 

El conjunto habitacional se compone 
de un conjunto de tres edificios de 5 
pisos cada uno, y cuenta con equi-
pamiento comercial, áreas verdes, 
sistema solar térmico para todos los 
inmuebles e iluminación fotovoltaica 
en zonas de descanso y áreas verdes 
comunes. 

En ese sentido, cabe destacar que 
de la totalidad de los departamentos, 
31 están destinados a familias vulne-

31 FAMILIAS SERÁN LAS BENEFICIADAS EN ESTA OCASIÓN

Junto a las autoridades, los futuros propietarios recorrieron los departamentos en que habitarán junto a sus familias. EL DIA

Construido por inmobiliaria 
Ecomac, a punto de ser 
entregado se encuentra el 
proyecto Altos del Sendero 
II, en el sector El Milagro,  
el cual considera 120 
viviendas, 50 de las cuales 
serán destinadas a familias 
de menores ingresos. Con 
estas iniciativas se pretende 
además, impulsar el rubro 
de la Construcción a nivel  
regional y la creación de 
nuevas fuentes laborales.

Hemos esperado 
tanto (…) en 
principio, postulamos 
en el sur, pero 
después, nos vinimos 
y postulamos acá, 
pero no nos costó 
nada. Estoy feliz y 
agradecida de la vida 
porque gracias a dios 
voy a poder tener mi 
casa”

LISETTE DÍAZ

BENEFICIARIA 

2.000
Son los subsidios de Integra-
ción Social que se ejecutarán 
en la región durante el próxi-
mo año.

Christián Armaza / LA SERENA

@eldia_cl
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Este tipo de proyectos son 
esos que nos enorgullecen 
poder ir desarrollando como 
gobierno, porque apunta a 
una de nuestras principales 
brechas históricas que que-
remos comenzar ya a dismi-
nuir, que es la segregación 
social.

Aquí hay familias de meno-
res ingresos que solamente 
con el ahorro de 30 UF más 
el subsidio pueden optar a 
tener un departamento co-
mo éste que en valor comer-
cial son hasta 2.200 UF.

LUCÍA PINTO

INTENDENTA 

HERNÁN PIZARRO

SEREMI DE VIVIENDA

Zona de debates

En otro orden de cosas, el futuro de la industria de la construcción 
en la región, a la par que a nivel nacional, continúa moviéndose bajo 
cierta incertidumbre, luego del escenario que se abrió con el estallido 
social del pasado 18 de octubre. 
Consultado por ello, el gerente general de la empresa Ecomac, Rodrigo 
Trucco, señaló que este escenario “nos ha llevado a tomar decisiones 
con un poquito más de precaución”. 
No obstante señaló, la existencia de aquellos proyectos que se cons-
truyen bajo el subsidio de Integración Social, suponen un cierto alivio 
para la industria “pues son bastante contracíclicos”. 
“Ahora estamos comenzando un proyecto de 380 viviendas justo aquí 
al lado, el Alto del Sendero V y VI. Tenemos siete proyectos DS19 aproba-
dos próximos a comenzar, en Atacama, Coquimbo y por primera vez, 
estamos yendo a la región del Biobío. Así que esta política pública nos 
ayuda a superar estos momentos de incertidumbre, pero obviamente 
las decisiones se toman con más cautela”, indicó. 

Cautela

infraestructura urbana para beneficiar 
a más de 60 mil familias y generar 
nuevos empleos, iniciativa que se 
enmarca en el Plan de Protección del 
Empleo y Recuperación Económica 
por US$5.500 millones anunciado 
en diciembre. 

Apuntando a un plan general de inte-
gración social, el objetivo de la nueva 
inyección busca desarrollar 10 mil 
viviendas del Programa de Integración 
Social y Territorial e incorporar 5 mil 

unidades para el Fondo Solidario de 
Elección de Vivienda para permitir 
totalizar la construcción de más de 
130 mil viviendas con inversión estatal 
durante el período 2019-2020. 

En ese sentido, el seremi de Vivienda, 
Hernán Pizarro, señaló que “para el 
próximo año vamos a ejecutar casi 
2 mil subsidios de integración. Eran 
originalmente mil para la región, 
pero logramos captar 2 mil subsidios 
que se suman a éstos. En este barrio, 

rables - beneficiarios del subsidio de 
Integración Social – con un costo de 
1.100 UF incluyendo al menos, una 
vivienda para personas con movilidad 
reducida. En tanto, para las familias 
de sectores medios, el costo de los 
departamentos fluctúa entre los 1.400 
y 2.200 UF. 

Al respecto, el seremi de Vivienda, 
Hernán Pizarro, señaló que “aquí hay 
familias de menores ingresos que 
solamente con el ahorro de 30 UF 
más el subsidio pueden optar a tener 
un departamento como éste que en 
valor comercial son hasta 2.200 UF”, 
aseguró, agregando que hoy la región 
de Coquimbo “es líder en lo que son 
los proyectos de integración social. 
Especialmente con el Plan de Activación 
Económica hemos logrado captar 
casi el 10% del total de los subsidios 
adicionales que se están desarrollando 
en proyectos de integración social”. 

Por su parte, Rodrigo Trucco, gerente 
general de Ecomac, destacó la calidad 
y las características del proyecto ca-
lificándolo como “emblemático” de 
la política pública de integración 
social, “en un muy buen barrio, buena 
conectividad, buen equipamiento. 
Ello les permite a las familias tener 
vivienda  a un valor súper accesible, 
con un muy buen subsidio. Además 
de que a nosotros como empresa, nos 
permite generar mucho empleo. El año 
2019 generamos más de 2.500 puestos 
de trabajo que esperamos continuar 
haciéndolo este 2020”.

Para la intendenta Lucía Pinto en 
tanto, “este tipo de proyectos son 
esos que nos enorgullecen poder 
ir desarrollando como gobierno, 
porque apunta a una de nuestras 
principales brechas históricas que 
queremos comenzar ya a disminuir, 
que es la segregación social que se ha 
ido produciendo históricamente en 
las ciudades de nuestro país”, indicó. 

RECURSOS FRESCOS

En efecto, a través del impulso del 
programa de integración social, se 
busca avanzar en otro de los objetivos 
que tiene este plan como es impulsar 
la industria de la Construcción a través 
de nuevos proyectos. 

Es así como hace unos días, el gobier-
no anunció una inyección adicional de 
475 millones de dólares en viviendas 
para impulsar la reactivación económi-
ca, para la construcción de viviendas e 

ya vamos en la cuarta etapa de Altos 
del Sendero y hay una quinta y una 
sexta también, y eso nos pone muy 
contentos”.

¿Y QUÉ PASA CON LOS QUE 
SECTORES YA SEGREGADOS?

Pero más allá de intentar, mediante 
estos programas, romper con la his-
tórica segregación espacial y social 
que afecta a buena parte de las ciu-
dades grandes y medianas del país, 
como es el caso de la conurbación La 
Serena-Coquimbo, la realidad es más 
fuerte, y aún vemos como los sectores 
sociales más vulnerables, por ejemplo 
de la propia conurbación, tienden a 
concentrarse preferentemente en 
algunos sectores: Las Compañías 
o la Antena en La Serena, o Tierras 
Blancas, Punta Mira, y la Parte Alta de 
Coquimbo. Salvo este último sector, 
todos los demás, forman se ubican 
en las áreas periféricas de las zonas 
urbanas de cada comuna. 

Consultado sobre esta situación, el 
seremi de Vivienda, Hernán Pizarro, 
reconoció que históricamente, la 
política pública habitacional ha 
tenido aspectos negativos como la 
desintegración de las familias más 
vulnerables, pues eran trasladadas 
a sectores alejados de los centros 
urbanos.  

Al respecto aseguró, hoy se está 
cambiando ese paradigma, tanto a 
nivel nacional como regional. 

“Por primera vez se está haciendo un 
plan urbano habitacional en Ovalle 
por ejemplo, para generar integra-
ción social. Pero no trata de integrar 
a familias a cualquier costo sino que 
haciendo vialidad, espacios públicos 
y áreas verdes”, afirmó, añadiendo 
que “en La Serena también estamos 
haciendo en Las Compañías. Estamos 
desarrollando un PUH - Plan Urbano 
Habitacional - para mejorar toda la 
infraestructura. Todos los paños que 
tenemos, que son escaso, debemos 
dotarlos de servicios, de comercio, 
de áreas verdes, de parques”. 

Agregó que se debe avanzar en el 
perfeccionamiento de la política ha-
bitacional “sin desconocer lo bueno 
que se ha hecho en reducir el déficit 
de vivienda, pero hoy día debemos 
cambiar la mirada. Por ley por ejem-
plo, debemos construir viviendas de 
un mínimo de 45 metros cuadrados”, 
sostuvo. 
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Cuatro casos 
sospechosos por 
coronavirus en Perú

Ponen suma urgencia 
a protección de 
Carabineros

El Gobierno de Perú anunció este lu-
nes el probable ingreso a su territorio 
del coronavirus, al haber detectado 
cuatro probables casos que están 
en observación, entre ellos tres ciu-
dadanos chinos procedentes de la 
ciudad de Wuhan (China), origen de 
esta epidemia.

La ministra de Salud de Perú, Elizabeth 
Hinostroza, informó que los pacien-
tes están en observación. “Presentan 
infección respiratoria leve, no tienen 
un  cuadro clínico de infección grave, 
como en casos de coronavirus”, aclaró 
Hinostroza.

El Gobierno puso discusión inmediata 
al proyecto que fortalece el estatuto 
de protección a Carabineros, lo que 
fue respaldado por los partidos de 
Chile Vamos tras el comité político 
ampliado en La Moneda,  iniciativa 
que se encuentra en el Senado. 

La decisión se da luego de que el 
viernes, en Antofagasta, un grupo 
de encapuchados lanzaran objetos 
contundentes e incluso una bomba 
molotov a un vehículo de la policía 
uniformada, lo que finalmente hizo que 
la cabina se terminara por encender.

Equipo El Día / Atacama

@eldia_cl

La Oficina Nacional de Emergencias 
(Onemi)  informó que estaba monito-
reando un evento meteorológico en la 
región de Atacama, el cual generó cortes 
de rutas y rápidas afluencias de agua en 
algunas quebradas.

Por lo anterior, el organismo reiteró la 
“Alerta Amarilla” para las comunas de 
Copiapó, Alto del Carmen, Tierra Amarilla 
y Diego de Almagro.

En este mismo contexto, la Dirección 
Meteorológica emitió un aviso el día 
sábado advirtiendo la “probabilidad de 
tormentas eléctricas en la cordillera de 
la zona norte”, entre el domingo 26 de 
enero y el martes 28.

Pasadas las 19:00 horas de ayer lunes, 
Onemi informó que en la comuna de Alto 
del Carmen funcionarios de Carabineros 
reportaron “la activación de quebradas 
a la altura del kilómetro 50,7 de la Ruta 
C-495 que une las localidades de Conay 
y Junta de Valeriano”.

Por lo anterior, el tránsito vehicular por 
el sector “se encuentra interrumpido”.

Onemi informó que en la 
comuna de Alto del Carmen 
funcionarios de Carabineros 
reportaron “la activación 
de quebradas a la altura del  
kilómetro 50,7 de la Ruta 
C-495 que une las localidades 
de Conay y Junta de 
Valeriano”.

 En el sector de el Tránsito, en Alto del Carmen, Región de Atacama, las lluvias generaron el 
deslizamientos de algunas quebradas.

Tormenta eléctrica genera cortes de 
rutas y deslizamientos de barro

De igual manera, en la comuna de Tierra 
Amarilla a raíz de las precipitaciones se 
activaron fuertes afluencias de agua en 
las quebradas. El tránsito vehicular fue 
cortado a la altura del kilómetro 80 de 

la Ruta C-35.
En paralelo, el Servicio Nacional de 

Geología y Minería (Sernageomin) reportó 
tres eventos de remoción en masa activos 
en las cuencas de los ríos El Salado, Copiapó 
y Huasco. “Al momento, se encuentra en 
evaluación la magnitud de éstos por parte 
de personal desplegado en terreno”, dijo 
Onemi a las 19:36 horas de ayer.

Con la declaración de la Alerta Amarilla, 
puntualizó Onemi en su informe, “se 
alistarán escalonadamente los recursos 
necesarios para intervenir de acuerdo 
a la evolución del evento, con el objeto 
de evitar que éste crezca en extensión 
y severidad, minimizando los efectos 
negativos en las personas, sus bienes y 
el medio ambiente”.

TWITTER

EN EL SECTOR DE ALTO DEL CARMEN

5
años han pasado del último 
aluvión en la zona de Atacama 
que dejó 31 víctimas fatales, 16 
desaparecidos y más de 16 mil 
damnificados.



PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

$380.000 año corrido Puertas del 
Mar, La Serena, 3D-2B, est, patio.  
F: 978075090, 977484513

Arriendo o vendo casa Parte Alta, 
Coquimbo. Fono:  F: 9-31319290, 
9-36910498

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Deptos por día amoblados a turistas 
$30.000.  F: 95642860, 512-220280

Arriendo depto en Santiago sector 
Pedro de Valdivia Duble Alme-
yda, 3D-2B, estacionamiento.  F: 
991599896

Coquimbo espectacular vista La 
Herradura, por día, 5 personas, 
con piscina, cable, salida playa.  F: 
975699872, 994326661

Depto 3D-1B, semi amoblado, Alberto 
Arenas con 4 Esquinas, con bodega, 
$300.000.  F: 941139627

ARRIENDO - PIEZA

La Serena habitación amoblada, 
persona trabaje, estudie, entrada 
independiente, buen sector.  F: 
998293077

Coquimbo Amoblada con agua, luz, 
gas y wifi incluidos ($20.000 diarios). 
+56 9 53392507. 160000 CLP F: Mario

Alojamiento turistas centro Sere-
na $8.000 por día, por persona.  F: 
99544028, 94406409. 

VENDO - CASA

Vendo propiedad El Molle, arboles 
frutales, piscina, entrada vehículo. 
Ver y tratar calle Las Tórtolas Polla 
Alta, $150.000.000 acepto ofertas. 
Otra $18.000.000.  F: 998861059

La Serena Vendo La Florida, Calle 
principal sup. 183.80, const. 79.31 
m2; Ofertas Precio: 65,000,000  F: 
997601525

Vendo casa 3.500 UF calle Seminario, 
La Serena 4D-2B, sala estar, 110 m2 
construidos, ampliación regularizada, 
170 m2 de terreno, pasos Balmaceda 
y centros comerciales. Directo dueño.  
F: 931126513

Vendo casa 2 pisos, 3 dormitorios, 3 
baños, Pampá Baja, Serena. UF 3.900 
Corredora.  F: 992818649

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

VENDO - DEPARTAMENTO

Coquimbo depto Bosque San Car-
los, 3D-1B, estacionamiento.  F: 
975865459

La Serena depto Larraín Alcalde, 
2D-2B.  F: 9-96949325

VENDO - TERRENO

Vendo propiedad La Serena calle 
Perú 2148 Cia. Baja., 360 m2. Inte-
resados:  F: 991453227

Se venden 6 terrenos 5.000 m2, ubi-
cados en la Estancia Cruz De Caña, 
Antigua Subdelegacion de Pan de 
Azucar, Coquimbo. Valor $17.000.000 
c/u. Contacto: fjver26@gmail.com F: 
+56975510674

VEHÍCULOS
VENDO - CAMIONETA

ZNA Rich 2015 doble cabina, full 
equipo, 4x2.  F: 9-40716612

Mitsubishi L-200 2015 Katana, 
$9.800.000 conversable.  F: 997115035

VENDO - FURGÓN

Vendo Furgón Suzuki apv Pick Up, 
1.6, año 2016, único dueño, 60.000 
km, casi nuevo, $ 4.000.000  F: 
999555753 - 986538033

COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra al 
contado vehículos. Balmaceda Nº 1325 
La Serena. www.autokarino.cl, Fono 
F:  51 2 213758 

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Necesito conductor responsable con 
licencia clase B. Vehículo a cargo.  
F: 989688116

Condominio Dunas de Morrillos busca 
auxiliar de aseo dama para período 
estival. Se da transporte al perso-
nal. Enviar CV con pretensiones de 
renta a: administracion.morrillos@
gmail.com 

buscamos personal femenino toda 
nacionalidad, toda edad, excelen-
te presencia, excelente trato,  F: 
983278301

Servicio Público requiere contratar 
Profesional del área humanista, de 
preferencia estar en posesión del 
título de Sociólogo, Periodista, Cien-

tista Político, Abogado y/o carreras 
afines, con 5 años de experiencia en 
investigación y análisis prospectivo, 
con conocimientos en uso de base 
de datos y MS Office. Requisitos 
generales: Cumplir con los requi-
sitos de ingreso a la Administra-
ción Pública, según lo dispuesto 
en el art.12 de la Ley N°18.834 y no 
encontrarse afecto a las causales de 
inhabilidad previstas en el art.56 de 
la Ley N°19.653. Se valorará prefe-
rentemente tener residencia en la 
zona y disponibilidad inmediata para 
asumir el cargo. Interesados remi-
tir curriculum vitae desde el 25-01-
2020 hasta el 31-01-2020 al correo 
electrónico: seleccion@kurier.cl, 
indicando en el asunto: Postulación 
cargo AS-03.  F: seleccion@kurier.cl

Se necesita ayudante de cocina con 
experiencia en casino o restaurante 
comprobable, horario de 45 horas a la 
semana, enviar cv con pretensiones 
de renta. F: westerfood@gmail.com

Farmacias Ahumada requiere contra-
tar Guardia de Seguridad con curso 
OS-10 al día. Enviar currículum a: 
ebravo@ahumada.cl 

Se busca los mejores vendedores en 
terreno. Presentarse con curriculum 
en Los Carreras N° 240, La Serena. 
AFP Provida. 

GENERALES
VENDO

vendo panaderia trabajando Hor-
nopirén 1130 Bosque San Carlos 
Coquimbo  F: 971353552

Vendo todo nuevo sin uso, celular 
samsung A50; 3 cilindros gas 45 kg 
sellados, cuadro Ultima Cena 1863 
sobre relieve, mesa arrimo cristal 
biselado todo $ 590.000,  F: 976101133 

Se vende Empresa Rut 76710445-6, 
con Deudas, valor M$500.- WS F: 
946415677

SERVICIOS

Se fabrican muebles de cocina y clo-
set a medidas, carpintera en general, 
instalaciones, proyectos, finas termi-
naciones, experiencia y referencia. 
Cubierta porformado, todo clase.  F:  
967366747

Se realiza masaje spa relajante y 
descontracturante.  F: +56941106006

Se realizan trabajos de cerámica 
gasfitería, carpintería, albañilería 
pintura, ampliaciones en general  F: 
963482773

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

Calefont de todo tipo, reparaciones, 
deteccion de fugas, gasfiteria, tec-
nico autorizado F: +56 9 64804305

VARIOS

Busco dama 50-56 como pareja a 
futuro profesional, sincera con ideas 
claras.  F: 998109825

Por extravío quedan nulos cheques 
serie 6377231 hasta 6377234 ONP 
058497 Cta Cte 12700012989 Banco 
Estado. F: mossandonc@gmail.com

SÓLO MAYORES

Linda gordita XXL, $10.000 momento, 
full greco.  F: 947302540

Nueva agencia, lolitas maduras. 
Esperándote.  F: 936362607

Scort madura, masajista, completo 
F: 948580542

Privado Mariela 24 horas, nuevas 
chicas vip , Claudia 32, Rocío 35.  F: 
978268272

Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208

Madura masajista. Besitos.  F: 
979369182

Servicio express $10.000, $15.000, 
$20.000, besitos.  F: 972590098

Mónica chilena 35 años exqui-
sita masajista scort, central  F: 
986693563

$10.000 amorosa, amable, com-
placiente, ardiente.  F: 948879312

LEGALES
EXTRACTOS

En causa Rol V-184-2019, cara-
tulados “GALLEGUILLOS”, sobre 
declaración de interdicción, del 
Tercer Juzgado de Letras de La 
Serena, por sentencia definitiva 
firme y ejecutoriada, de fecha 14 
de noviembre de 2019, se decla-
ró interdicta a doña Rosa Mireya 
Galleguillos Pastén, C.N.I. 5.624.641-
K, privándose de la libre adminis-
tración de sus bienes y designán-
dose como curadora definitiva a su 
hermana doña Ana María Gallegui-
llos Pastén, C.N.I. 6.128.549-0, La 
Serena, 14 de enero de 2020. ERICK 
BARRIOS RIQUELME. SECRETARIO 
SUBROGANTE.

AVISO DE REMATE

 El 1º Juzgado de Letras de La Sere-
na, ubicado en Los Carrera 420, 
rematará el 12 de Febrero de 2020 
a las 08:30 horas, el inmueble ubi-
cado en Pasaje Humberto Cortés 
N° 2134, sitio N° 8 de la manzana 
9, Loteo Nova Hacienda VI, Etapa 
Seis F, Coquimbo. Inscrita a fojas 
17.443, nº 8.454 del Registro de Pro-
piedad del CBR de Coquimbo del 
año 2017. Rol de avalúo nº 4129-8 de 
Coquimbo. Mínimo para subastar 
$40.511.469. Garantía: Los interesa-
dos deberán presentar vale vista a 
la orden del Tribunal equivalente al 
10% del mínimo, esto es $4.051.146. 

Demás condiciones autos caratu-
lados “BANCO ESTADO CON YAÑEZ” 
Rol 1434-2019, del tribunal citado. 
MÓNICA ABALOS DIAZ   SECRETARIA 
SUBROGANTE

AVISO DE REMATE

El 3º Juzgado de La Serena, ubi-
cado en Los Carrera 420, rematará 
el 13 de febrero de 2020 a las 10:30 
horas, el inmueble consistente en 
Departamento N° 906, y el dere-
cho de uso y goce exclusivo del 
Estacionamiento N° 119, ambos 
del Edificio “Playa Coquimbo”, 
con acceso por calle Maipú n° 
402, Coquimbo. Se comprenden 
los derechos de dominio, uso y 
goce que corresponden al depar-
tamento, en el terreno y demás 
bienes que se reputan comunes, 
conforme a la Ley 19.537, y el 
Reglamento de Copropiedad del 
Edificio. Inscrito a fojas 559, nº 343, 
del Registro de Propiedad del CBR 
de Coquimbo año 2014. Rol de ava-
lúo nº 723-79 de Coquimbo. Mínimo 
para subastar $29.017.471. Garantía: 
Los interesados deberán presentar 
vale vista del Banco del Estado de 
Chile a la orden del Tribunal equi-
valente al 10% del mínimo, esto 
es $2.901.747. Demás condicio-
nes autos caratulados “BANCO 
ESTADO CON HUENCHULLÁN” Rol 
837-2017, del tribunal citado. ERICK 
BARRIOS RIQUELME SECRETARIO 
SUBROGANTE 

LEGALES

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques N°s 0496462, 
0496463 y desde N° 0496465 has-
ta N° 0496472 de la Cta. Cte. N° 
12700054878 del Banco Estado. 

Por incumplimiento comercial se 
da orden de no pago a los che-
ques Nº 1 al Nº 23 de la Cta. Cte. 
Nº 13700102502 del Banco Falabella, 
sucursal Viña del Mar. 
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CD LA SERENA 
DEBUTA HOY EN PRIMERA A
El equipo de 
Francisco Bozán 
ya dejó atrás la 
final de la liguilla y  
buscará obtener 
sus primeros 
tres puntos ante 
Curicó

AYER CONFIRMÓ DOS NUEVOS REFUERZOS A SU PLANTILLA

C.D. LA SERENACURICÓ UNIDO

ESTADIO:  La Granja de Curicó

ÁRBITRO: César Deischler   HORARIO:  18:00 HRS

Director Técnico:
Nicolás Larcamón

Director Técnico:
Francisco Bozán

P. GARCÉS
F. BECHTHOLDT

F. LAZCANO

D. URZÚA

F. GODOY

J. ROJAS

B. ORTIZ

S. JAIMEM. CORTÉS

P. PARRA

F. CASTRO

M. BISKUPOVIC

R. BRITO

Z. LÓPEZ

VALDÉS
V. DURÁN

D. ACHUCARRO

K. MEDEL

F. HORMAZABAL

F. OLEGO

W. PONCE

E. RUIZ

En el estadio La Granja de Curicó se 
inicia el periplo de Club Deportes La 
Serena en la Primera División, cuando 
enfrente hoy a partir de las 18:00 horas 
al cuadro local.

Los dirigidos por Francisco Bozán 
tuvieron que sacar rápidamente de sus 
cabezas la reciente final con Temuco 
y   concentrase en su retorno al cuadro 
de honor.

Ante los albirojos , los serenenses no 
deberían tener  grandes cambios con 
respecto a la final de la liguilla, pero no 
podrán contar en su alineación con el 
lesionado Sebastián Leyton  y con Lucas 
Dominguez , quien decidió retirarse 
tras el partido del jueves.

Mientras en Curicó cuentan con 10 
contrataciones para esta temporada 
entre las que destaca el portero Pablo 
Garcés y el expirata Pablo Parra. Además, 
la principal arma de gol del técnico 
Nicolás Larcamón es el exgoleador 
granate, Sebastián Jaime.

NUEVAS CARAS 

Al cierre de esta edición en diversos 
medios de la capital se mencionaba la 
posible llegada al cuadro de Bozán del 

Católica , quien registra pasos además 
por Palestino, y los equipos de  Irapuato 
y Celaya de México.

 Otra de las caras nuevas anunciadas , la 
noche de ayer ,  vía la cuenta de twitter 
oficial del club , fue la del colombiano 
David Montoya (25), defensa central de 
1,79  metros  de altura, que proviene 
del cuadro de Cortuluá de la Primera 
B colombiana. 

CAMPAÑA ABONADOS

A contar de ayer, Club Deportes La 
Serena ha dado inicio a su campaña de 
abonados 2020, proceso que se podrá 
llevar a cabo en la sede del Club, ubicada 
en Larraín Alcalde #1316 o también a 
través de ticketplus.cl a contar de hoy.

Se contará con la categoría Renovante 
con valores que van de los $49.500 
a $225.000; Estudiante (entre 12 y 25 
años que acrediten esta calidad. Esta 
promoción excluye Palco) con precios 
de $33 mil a $90 mil; Tercera Edad con  
$27000 a 75.000 (personas mayores de 
65 años. Esta promoción excluye Palco); 
y Grupal 5x4: Valor preferencial que va 
de los $220 mil a $600 mil para grupos 
de 5 personas, el requisito es que sean 
todos del mismo sector del estadio y 
al menos uno de los 5 no haya sido 
abonado el año 2019. (excluye Palco).

Al  ya conocido nombre de Nicolás Baeza , desde su cuenta oficial de twitter el cuadro granate sumó dos nuevos refuerzos como son el de-
lantero Felipe Barrientos y el defensa central colombiano, David Montoya.

@CDLS_OFICIAL

Lionel Varela Álvarez  / LA SERENA

@eldia_lvarela

defensa de la selección chilena, Gonzalo 
Jara, quien se desvinculó del equipo 
trasandino de Estudiantes de La Plata.

Pero desde el club solo confirmaron la 

ya conocida llegada del lateral izquierdo 
Nicolás Baeza, a la que sumaron a otro 
ex Huachipato , Felipe Barrientos de 22 
años, delantero formado en Universidad 
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POLIDEPORTIVO

El tenista español Rafael Nadal se refirió al caso de doping 
positivo que arrojó una muestra de Nicolás Jarry en las finales 
de la Copa Davis de 2019.

Luego de vencer a Nicholas Kyrgios en los octavos de final 
del Australian Open, el oriundo de Manacor le brindó todo 
su apoyo al tenista nacional.“Soy sincero, no tengo toda la 
información para opinar, pero de lo que estoy cien por cien 
seguro es que Nicolás no se ha dopado en ningún caso por 
voluntad propia. Pongo las manos al fuego. Le conozco a 
él y a su familia, sé la calidad de gente que son”, sostuvo. 
Cabe recordar que Jarry se tuvo que bajar del primer Grand 
Slam del año, así como también del ATP de Santiago ya que 
permanece suspendido de forma provisional.

El periodista argentino Pablo Carrozza realizó fuertes acusaciones 
sobre Marcelo Díaz, volante chileno que milita en el Racing que 
dirige Sebastián Beccacece.

“Me cuentan que se pudrió todo en el vestuario de Racing y 
Beccacece casi termina a las piñas (golpes) con Marcelo Díaz. Y 
como si eso fuera poco ya se peleó con dos kinesiólogos tras haber 
contratado a un cubano que hace todo lo contrario a lo que venía 
haciendo el cuerpo médico del club”, comenzó escribiendo en 
su cuenta de Twitter. A raíz de esta publicación, el ex volante de 
la U le respondió: “Yo no sé cuál será tu idea, pero lo que escribes 
es totalmente FALSO. En el vestuario de Racing nadie ha peleado 
porque existe RESPETO y tampoco ha habido discusiones. Te agra-
decería seas más prudente y entregues información verdadera”. 

Acusan a Marcelo Díaz de “casi 
terminar a los golpes” con Beccacece

Rafael Nadal le da todo su apoyo 
a Jarry por caso de doping

Coquimbo Unido 
anuncia la venta de 
entradas ante Audax 

Coquimbo Unido inició hoy la pre-
venta de entradas para enfrentar a 
Audax Italiano, el próximo viernes 
31 de enero a las 18:30 horas, en el 
Francisco Sánchez Rumoroso.

Los aurinegros volverán a ser locales 
en la segunda Fecha del Campeonato 
AFP PlanVital 2020 e intentarán 
volver al triunfo tras su derrota en 
Antofagasta.

Y llegar con un envión anímico  al 
partido por la Copa Sudamericana ante 
los venezolanos de Aruga a jugarse 
el martes 4 febrero, a las 19:15 horas.

Este lunes Club Social y Deportivo Ovalle 
presentó a su nueva directiva y cuerpo 
técnico para la temporada 2020, con el 
claro objetivo de hacer una buena campaña 
en la Tercera B, trabajar con las divisiones 
inferiores y cautivar a la hinchada.

El nuevo técnico será Juan Carlos 
Ahumada, Rodrigo Rabanal preparador 
físico, Leonardo Canales preparador de 
arqueros en la escuela de fútbol de ar-
queros, kinesiólogo es Sergio Veliz y en  
novatos Ángel Cortés y Orlando Aravena 
formarán parte del cuerpo técnico de 
dicho plantel.

Es así como  regresa al club como DT, 
Juan Carlos Ahumada, quien apunta a 
fortalecer el club en todas sus dimensiones.

“Yo no pongo como objetivo central y 
principal el ascenso, aunque sea criticado. 
El ascenso se va a dar como consecuencia 
del buen trabajo que tengamos en todos 
los aspectos” señaló Ahumada, quien 
vuelve, después de dos años a dirigir el 
plantel, asegurando que su gran desafío 
es “la consolidación del club institucio-
nalmente, adquirir mejor  infraestructura, 
como  un complejo deportivo y una casa 

Juan Carlos Ahumada 
regresó como DT 
de “el equipo de la 
gente” apuntando al 
fortalecimiento deportivo 
e institucional del club.

CSD Ovalle presentó su 
nuevo cuerpo técnico 
con miras al torneo 2020

Este lunes CSD Ovalle presentó a su nuevo cuerpo técnico ESTEFANÍA GONZÁLEZ

CAMPAÑA DE TERCERA B

Estefanía González  /}Ovalle

@eldia_cl

del club, además de fortalecer las divi-
siones menores, fortalecimiento con la 
hinchada, entre algunos puntos, y una vez 
que tengamos eso vamos a ser capaces 
de soportar todas las campañas y todos 
los ascensos que queramos”.

Sobre su regreso al club Ahumada explicó 
que “No es un trabajo que desconozca, 
porque estuve en temporadas anteriores, 
si es un gran desafío en lo futbolístico, 
en lo deportivo se lo que arriesgo, pero 
esto es parte del oficio, considerando 
la última campaña en la que estuve, lo 
único que puede superar esa campaña 

es ascender, no existe otra posibilidad”.
El DT sostuvo que definirá al nuevo 

plantel en los próximos días, señalando 
que desde novatos pasarían cinco o seis 
jugadores y anunciando que este jueves 
y viernes se harán pruebas para integrar 
el nuevo equipo. 

Además de informar quienes integrarán 
el cuerpo técnico, Francisco Carvajal, 
presidente Club Social y Deportivo Ovalle, 
quien asumió el mes pasado, anunció la 
nueva escuela de fútbol de arqueros del 
club, la que estará a cargo de Leonardo 
Canales, ex técnico del equipo.
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Deportistas de 6 a 16 años  integrantes de los  representativo de instituciones y 
Escuelas de Fútbol de Brasil, Perú, y de varias ciudades y localidades del país que 
llegaron a participar en la 8va. Versión del Campeonato Internacional de Fútbol Infantil 
“COQUIMBO SOCCER CUP” con las definiciones por los títulos en las categorías de la 
competencia  pusieron  fin a la competencia que los congregó desde el pasado domingo 
19. Los partidos finales se disputaron en el Complejo Atenas el pasado domingo, para 
luego desarrollar la ceremonia de premiación, distinguiendo desde los Cuartos lugares  
a Campeones, Vallas Menos Batidas y Goleadores. Trofeos y Medallas que fueron 
entregadas  por Ricardo Larraguibel, Marcelo Gallardo, y Wilson Trujillo Ortíz quién es el 
gestor y coordinador del torneo.

Con finales y premiación
COQUIMBO SOCCER CUP

clausuró 8va.versión Verano 2020

CAPITANES DE LOS CAMPEONES, en sus categorías, recibieron los trofeos en el cierre de la 8va. 
versión  de COQUIMBO SOCCER CUP.

SUEÑO DE GUERRERO- Antofagasta, Campeón Categoría 2012.

CATEMU-- 5ta. Región, Campeón Categoría 2002-2003. CORSARIOS- Coquimbo, Categoría 2007.

MARFIL - Coquimbo, Campeón Categoría 2013.MUNICIPAL- Ovalle, Campeón Categoría 2006.
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VALLENAR, Campeón Categoría 2009.

COBREMAR-Antofagasta, Campeón Categoría 2008. IMPACTO- Antofagasta, Campeón Categorías 2010.

IMPACTO - A- Antofagasta, Campeón Categoría 2011.
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Descarga
nuestra App

Disponible para iOS y Android

Y compra tus pasajes

fácil y rápido
directo en tu celular

En medio de la crisis social que vive 
el país, la mayoría de los panoramas 
de verano de la región se realizan con 
normalidad. De hecho, los festivales 
de Canela, Andacollo y Monte Patria, 
alistan sus últimos detalles sin com-
plicaciones, a excepción del certamen 
de La Serena, que fue suspendido en 
una polémica votación.

Si bien los dos primeros ya anuncia-
ron su parrilla de artistas, el Festival 
Internacional Anatauma Kulkutaya de 
la comuna limarina se mantenía en 
hermetismo. Sin embargo, en conver-
sación exclusiva con El Día, el alcalde 
Camilo Ossandón confirmó la lista de 
invitados para el próximo 29 de febrero.

El plato fuerte de la noche será la 

La voz de Myriam Hernández 
y el humor de Jorge Alís cautivará en Monte Patria

FESTIVAL INTERNACIONAL ANATAUMA KULKUTAYA

En conversación exclusiva con El Día, el alcalde Camilo Ossandón confirmó la parrilla de artistas para el próximo 29 de febrero. CEDIDA

El evento de carácter gratuito se realizará el próximo 29  
de febrero en las cercanías del Embalse La Paloma. El  
municipio evalúa adelantar la hora de inicio de la festividad  
a las 19:00 horas, para evitar atochamientos en la ruta.

Lucía Díaz G.  / MONTE PATRIA

@eldia_ldiaz
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cantante nacional Myriam Hernández, 
quien se presentará ante un público 
estimado de dos mil personas, en las 
cercanías del Embalse La Paloma. La 
baladista de América hará un repaso 
por los clásicos que han consagrado 
su carrera, tales como “El hombre que 
yo amo”, “Huele a Peligro” y “Mío”.

En julio pasado, la artista de más de 
37 años de trayectoria visitó la zona en 
el marco de su gira internacional “Soy 
Mujer”. En la oportunidad, cautivó al 
puerto con su nuevo proyecto musi-
cal, que contempla una renovación 
de arreglos musicales, visuales y de 
montaje.

También subirán al escenario Narea 
y Tapia. El dúo recordará la época de 
oro del rock chileno de los años 80´. 
Los ex integrantes de la legendaria 
banda Los Prisioneros interpretarán 
éxitos como “Estrechez de Corazón”, 
“Por qué no se van” y “Corazones Rojos”, 
verdaderos himnos de la historia de 
la música nacional.

En tanto, la cuota de humor estará 
a cargo del comediante argentino 
Jorge Alís, quien arrasó en el Festival 
de Viña del Mar 2019. En la ocasión, 
convenció al monstruo y se llevó to-
dos los premios. Hoy espera repetir 
la hazaña en la tradicional fiesta de 
la comuna limarina.

El broche de oro lo pondrá Grupo 
Alegría, agrupación tropical que tiene su 
origen en la comuna de Punitaqui. Los 

músicos tendrán la misión de cerrar el 
evento con su repertorio más bailable, 
animando a los asistentes a terminar 
la velada al son de “Corazón Barato”, 
“Mujeres y Cerveza” y “El Teléfono”.

ALEXIS LA FE

El sello local estará en la voz de Alexis 
Codoceo, más conocido por su nombre 
artístico Alexis La Fe, ex vocalista de 
Grupo Hechizo. El joven proveniente 
de El Palqui aprovechará el escenario 
del Festival Internacional Anatauma 
Kulkutaya para promocionar su carrera 
como solista.

EXPERIENCIA ÚNICA

El alcalde de Monte Patria, Camilo 
Ossandón, extendió la invitación “a 
todos nuestros vecinos y vecinas, y 
a la gente de la región de Coquimbo, 
que vengan a participar y vivir toda 
una experiencia en nuestra comuna. 
Queremos que disfruten de la luz de 
las estrellas y del resplandor del agua 
del Embalse La Paloma”.

En la misma línea, agregó que “la idea 
es vivir una fiesta de danza y música 
para finalizar este verano 2020 gozando 
de un gran espectáculo artístico, de 
carácter gratuito, que ofrece distintos 
servicios”, que según argumenta, es 
muy importante para los habitantes 
de la zona.

FESTIVAL CANELA CANTA EN VERANO

Viernes 31 de enero
Camila Gallardo (Cami)
Humorista Bombo Fica
Sonora de Tommy Rey

Sábado 01 de febrero
Sol y Lluvia
Los Tres
Por definir
Animadora: Sigrid Alegría

* El valor de las entradas es de seis mil pesos galería y 12 mil platea, y 
la venta se realizará solo de manera presencial en la Municipalidad de 
Canela.

FESTIVAL LA VOZ DE LA MONTAÑA

Viernes 14 de febrero
Los Nocheros
Los Litres
Movimiento Original
Humorista Palta Meléndez

Sábado 15 de febrero
Tour 80´
Los Golpes
Nicolás Sierra
Grupo Alegría
Animadores: Andrea Campusano y Matías Oviedo

Parrilla Canela y Andacollo

Desde cualquier lugar, 
ingrese a: 

www.diarioeldia.cl
y podrá publicar:

AVISOS 
NECROLÓGICOS

Defunciónes   In memoriam
Agradecimientos   Oraciones

Condolencias   Misas
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  MIERCOLES JUEVES

14-28 14-27 11-29
Radiación 11+

Los Vilos

HOY             MIERCOLES   JUEVES

17-21 17-21  15-21
Radiación 11+

HOY  MIERCOLES    JUEVES

14-25 14-24 13-25
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY  MIERCOLES   JUEVES

15-28 13-25 13-28
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  MIERCOLES   JUEVES

15-30 13-30 15-32
Radiación 11+

Ovalle

HOY  MIERCOLES JUEVES

13-26 11-27 11-30
Radiación 11+

Vicuña

HOY  MIERCOLES     JUEVES

15-29 13-28 12-30
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  MIERCOLES JUEVES

18-20 18-20 17-20
Radiación 11+

La Serena

HOY  MIERCOLES JUEVES

17-22 17-22 16-22
Radiación 11+

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

02 Chilevisión
05.45 Primera página 06.30 Contigo CHV 
07.45 Contigo en la Mañana. 11:00 Viva 
la pipol 13:00 CHV Noticias tarde 15:30 
Victoria. 16.30 Tu vida, tu historia. 18.30 
La divina comida
20.30 CHV Noticias
21.30   Gemelas
22.30 Pasapalabras
01.00  Chilevision Noticias 
 noche
01.30 Cierre transmisiones

04 TVN

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 
24 Tarde 15:30 Hercai 16.15 Elif. 17:30 Car-
men Gloria a tu servicio. 19.00 Gran Rojo
21..00       24 horas Central
22.30      TV Tiempo
22.40      Hercai
23:40     José de Egipto
01.15        Medianoche
03.00      Cierre de transmision

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 Cosas de mujeres 17:00 Somos 
un plato 18:00 Me late 19:25 El tiempo 19:30 
MILF 20.30  Amor sincero 20.55 El tiempo 21:00 
Criminal Minds 22:00 Cariño malo 23:00 Me late
00:00 Toc Show
01:00 Cosas de mujeres
02:00 Cariño malo
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Música de los 80

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Popcorn TV. 07.30 
El abogado 08.00 Hola, Chile. 12.00 Intrusos. 
14.30 Juntos, el corazon nunca se equivoca. 
15.15 Mujer casos de la vida real. 15.45 Punto 
noticias. 16.00 Mujer casos de la vida real. 16.45 
Punto noticias. 17.00 Esta historia... me suena. 
18.00 La reina soy yo. 20.45 Punto noticias. 21.00 
Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

05.45 Meganoticias amanece. 06.30 Me-
ganoticias conecta. 08.00 Mucho gusto. 
13.00 Meganoticias actualiza. 15.20 Ver-
dades ocultas. 16.30 Segunda Oportuni-
dad. 17.20 Pañuelo rojo. 18.20 El otro lado 
del paraíso. 19.05 Las mil y una noches. 
20.00 Yo soy Lorenzo
21.00 Meganoticias prime
22:20 El tiempo
22:25 Morandé con compañía
00:30  Contracara
02.00 Fin de transmisión

11 Mega

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Tele-
trece A.M. 07.45 Bienvenidos. 13.00 Tele-
trece Tarde. 15.15 El tiempo 15.20 Juego 
contra fuego16:35 Los 80  17.40 Teletrece 
tarde. 18.20 Ezel. 19.00 Caso Cerrado. 
21.00 Teletrece
22.30 El tiempo
22.35 Amor a la catalán
23:30 Sigamos de largo
00.30 Teletrece noche
01.15 Los simpson
02.15 Cierre de transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

CineCineCine
DOLITTLE 4DX-3D ESP
Sala 1   TE Horarios  11:30-13:55-19:00 hrs.

STAR WARS: EL ASCENSO DE SKYWALKER ESP
Sala 5 TE+7 Horarios 12:15-17:55 hrs.

JUMANJI: EL SIGUIENTE NIVEL 4DX-3D ESP
Sala 1  TE Horarios 16:20-21:30 hrs.

JUMANJI: EL SIGUIENTE NIVEL ESP
Sala 2  TE Horarios 11:15-14:15-17:10-20:00  hrs.

PACTO DE FUGA ESP
Sala 4  TE+7 Horarios 11:45-14:45-17:40-20:45  hrs.

ESPIAS A ESCONDIDAS ESP
Sala 6.       Horarios 19.45-22.00 hrs.

DOLITTLE ESP
Sala 3    TE+7 Horarios 10:45-13:15-15:40-18.10-20:30 hrs.

1917 SUBT
Sala 5 TE+7 Horarios 21:00 hrs.

JUGANDO CON FUEGO ESP
Sala 6.  TE  Horarios 15.00-19:45 hrs.

La cinta trata de la fuga carcelaria de medio cente-
nar de r eos de la Cár cel Pública de Santiago,  pla-
neada y perpetrada por 24 presos que cavaron un 
túnel de más de 80 metr os de largo, escondiendo 
55 toneladas de tier ra dentro del penal, lo que les 
tomó más de un año d e construcción, utilizando 
sólo un destornillador.

PACTO DE FUGA 

Mall VIVO Coquimbo
Varela 1524
Coquimbo

BAD BOYS PARA SIEMPRE
Sala 7 TE+714 Horarios 10:20-13:00-15:55-18:35 hrs.

FROZEN 2 ESP
Sala 8 TE+14 Horarios 12:00-14:30-16.50-19:20 hrs. 

JOJO RABBIT SUBT
Sala 5+14  Horarios 15:20  hrs.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí-
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du-
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Comunicamos el fallecimiento de nuestra 
querida esposa, madre, hermana, tía, hija, 
prima, señora:

JENIFFER ANDREA RIFFO 
CARRASCO

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en Capilla Parro-
quia Lourdes, hoy a las 15:30 horas se 
oficiara una misa por el descanso de su 
alma y luego sus funerales en el Cemen-
terio Parque La Foresta.

LA FAMILIA. 

DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de 
nuestra querida madre, abuela, tía, 
suegra, señora:

AMANDA ESTER VÉLIZ OGAS

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en iglesia 
Corpus Cristi, hoy a las 11:00 horas 
se oficiara una misa por el descanso 
de su alma y luego sus funerales en 
el Cementerio La Foresta.

LA FAMILIA

DEFUNCIÓN

Comunicamos el sensible fallecimiento de la señora:

 AMANDA ESTER VELIZ OGAS

(Q.E.P.D.)

 Madre de nuestro compañero de trabajo Adolfo Figueroa Veliz. Los Directivos, 
Profesores y Funcionarios del Colegio comparten el dolor de su familia en estos 
momentos de tristeza.

 VERÓNICA OPAZO NEUMANN Y COMUNIDAD ESCOLAR                     
THE INTERNATIONAL SCHOOL LA SERENA

CONDOLENCIAS

Ceduc-UCN, hace llegar las más sentidas condolencias a Benjamín Ramos 
Montoya, Director de Sede Coquimbo, por el fallecimiento de su padre:

 

SERGIO RAMOS LABARCA

(Q.E.P.D.)

 

Y se adhiere al dolor que le aflige junto a su familia, formulando sus más 
fervientes votos porque pueda alcanzar el consuelo y resignación ante tan 
triste partida.

COMUNIDAD CEDUC UCN

DEFUNCIÓN
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Falucho y Peró

Puzzle

Vida Social

Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria de 
Emprendedores que presentará desde el jueves 30 
de enero al domingo 2 de febrero, de 12:00 a 21:00 
horas, en Paseo Balmaceda.

Rotary Club La Herradura cita a sus socios a la 
reunión de hoy, a las 20:00 horas, en el Centro 
Comunitario La Herradura. Se invita a compensar 
a los rotarios que visitan la región. Secretaria: 9 
93586002. 

FERIA DE PASEO

ROTARY CLUB

Museo del Limarí invita al Taller de Patrimonio que 
ofrecerá hoy y mañana, de 11:00 a 13:00 horas, en el 
museo ubicado en Covarrubias esquina Antofagasta, 
Ovalle.

TALLERES DE VERANO

Utilidad pública

Mareas

FARMACIAS

LA SERENA 
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO 
Farmacias Regional Aldunate 1676
OVALLE 
Salcobrand V. Mackenna 46

SANTORAL

Tomás de Aquino
URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Amor: Si quiere llenar el vacío 
que hay de su corazón debe 
salir a buscar el amor. Salud: Un 
vicio puede ser nefasto para su 
salud. Dinero: Se está haciendo 
muy necesario que busque una 
nueva fuente de ingresos extra 
para mejorar sus finanzas. 
Color: Perla. Número: 15.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Debe aclarar todo mal 
entendido lo más pronto posible 
o todo se puede complicar más 
de la cuenta. Salud: Manténgase 
distante de cualquier situación 
que genere rabia. Dinero: La 
vida le presenta desafíos supe-
rables para usted. Color: Verde. 
Número: 8.

Amor: No muestre inseguridad, 
eso le juega bastante en contra a 
la hora de conquistar a una per-
sona. Salud: Más cuidado con los 
problemas al colon. Dinero: Bus-
car un nuevo trabajo siempre es 
un desafío, pero si se lo propone 
podrá conseguirlo. Color: Violeta. 
Número: 9.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Vienen cosas importan-
tes para usted, deberá estar 
atento/a. Salud: Hace muy bien 
relajarse de vez en cuando, le 
aleja de las tensiones y con es-
to disminuye la posibilidad de 
afecciones nerviosas. Dinero: 
Sus deberes no deben aplazar-
se al terminar el mes. Color: 
Negro. Número: 30.

Amor: El karma pasa la cuenta 
sobre las acciones, trate siem-
pre de actuar correctamente. 
Salud: Sea muy responsable al 
conducir la jornada de hoy. Di-
nero: Vea muy bien si pretende 
realizar algún tipo de inversión 
este fin de mes. Color: Marengo. 
Número: 1.  

Amor: Si permite que un tercero 
se entrometa en su relación 
terminará en problemas. Salud: 
Cuidado con las alergias nervio-
sas en especial en la temporada 
de playa. Dinero: Crease un po-
co más el cuento de todo lo que 
puede lograr. Color: Terracota. 
Número: 3.

Libra Escorpión

Amor: Debe ser cuidadoso/a a 
la hora de dejarse conquistar, 
no vaya a terminar sorpren-
diéndose amargamente. Salud: 
La vida debe disfrutarse. 
Dinero: : Tiene capacidades de 
sobra, pero su temor le impide 
llegar a ser alguien más. Color: 
Amarillo. Número: 23.

Amor: No permita que otra 
persona se entrometa en ella, 
luche por lo que tiene. Salud: 
Cuide su colon, consuma ali-
mentos con fibra y que le ayu-
den con este problema.  Dinero: 
Si hay problemas en su trabajo 
es mejor que se cuide Color: 
Púrpura. Número: 11.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: El instinto le dirá si el 
camino tomado es el más indi-
cado para esta situación. Sa-
lud: Ya es tiempo que combata 
ese sedentarismo que tanto le 
absorbe. Dinero: Trate de que 
este día termine sin haber gas-
tado más de la cuenta. Color: 
Rosado. Número: 36.

Amor: Deje salir ese animal 
seductor que puede encantar a 
las personas con gran facilidad. 
Salud: Apártese de cualquier fo-
co que pueda terminar afectan-
do ya sea sus nervios o su salud 
en general. Dinero: Enfóquese 
en su trabajo y evite distraccio-
nes. Color: Rojo. Número: 10.

Amor: Cuidado con estarse 
cautivar solo por el encanto en 
lugar de ver lo que hay en el 
fondo de esa persona. Salud: 
Trastornos digestivos, pero 
más que nada producto de 
las alteraciones. Dinero: Haga 
trabajos extra para aumentar 
sus ingresos. Color: Blanco. 
Número: 12.

Amor: De nada sirve que se 
atormente por un pasado que 
ya no volverá, piense mejor en lo 
que la vida le depara. Salud: Salga 
y elimine algo de las tensiones 
que ha acumulado. Dinero: Si 
decreta algo y trabaja por ello al 
final lo conseguirá. Gris: Naranjo. 
Número: 2.  

Horóscopo

MAÑANA
00.03 H             1.51 P
06.41 H              0.42 B
12.33 H               1.12 P
18.14 H               0.54 B

MAÑANA
00.36 H 1.44 P 
07.15 H 0.46 B
13.11 H 1.11 P
18.53  H 0.60 B

Cine

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos- Cierre después de 
la última función.  (horarios de trasnoche 
se refiere a todas las películas que comien-
cen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

Los policías de la v ieja escuela Mike  
Lowery y Marcus Burnett vuelven a  
patrullar juntos para derrotar al líder 
vicioso de un cartel de drogas de Miami. 
El recién creado equipo de élite AMMO  
del departamento de policía de Miami  
junto con Mike y Marcus se enfrentan al 
despiadado Armando Armas.

BAD BOYS
PARA SIEMPRE

EL ESCÁNDALO 2D SUB
Sala 1 y 4 TE+7 Horarios 16:00-22:40 hrs. 

JUGANDO CON FUEGO 2D-DOBLADA
Sala 1. TE+7 Horarios  12:10-14:50-17:00-20.00 hrs.

ESPÍAS A ESCONDIDAS 2D DOBLADA
Sala 3 TE Horarios 11:30-14:00 hrs. 

JOJO RABBIT 2D-SUB
Sala 1. +14Horarios: 19:45 hrs. 

FROZEN 2 2D DOBLADA
Sala 3  TE Horarios 11:00-13:40-16:10 hrs.

Mall Plaza
Alberto Solari 1400. La Serena

BAD BOYS PARA SIEMPRE 2D DOBLADA
Sala 3 +14 Horarios  16:30-19:30 hrs.

BAD BOYS PARA SIEMPRE 2D SUB
Sala 3 TE Horarios 22:30 hrs: 

PACTO DE FUGA 2D ESP
Sala 4 TE+7 Horarios  12:50-18:50-22:00 hrs. 

1917 2D DOBLADA 
Sala 2 TE+7 Horarios 19:00-22:10 hrs.
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Fue la artista más joven en estar no-
minada a las cuatro categorías más 
importantes de los Grammy y Billie 
Eilish, con solo 18 años, hizo historia 
hoy también al ganar en todas y cada 
una de ellas: álbum del año, grabación 
del año, canción del año y mejor nuevo 
artista.

En las 62 ediciones que van ya de los 
premios de la Academia de la Grabación 
solo un artista había logrado semejante 
proeza: Christopher Cross en 1981.

Así, Eilish no solo es la primera mu-
jer en conseguir el gran póker de los 
Grammy sino que es, asimismo, la 
persona más joven en lograrlo.

Convertida en un tremendo e insólito 
huracán musical que está arrasando 
allá por donde pasa, la joven estado-
unidense ganó hoy cinco Grammy en 
total (también sumó el galardón de 
mejor disco de pop vocal) y Finneas, 
su hermano e inseparable compañero 
artístico, se hizo con otros dos por su 
cuenta: productor del año y mejor 
ingeniería de un álbum.

“¿Por qué?”, exclamó una sorpren-
didísima Eilish. “He crecido viendo 
los Grammy (... ). Me siento muy agra-
decida y honrada de estar aquí con 
todos vosotros”, agregó casi sin poder 
encontrar las palabras.

“Esto es algo muy muy gordo”, dijo 
Finneas.

“Nosotros hacemos música juntos en 
un cuarto, aún lo hacemos...”, explicó al 
dedicar este premio a todos los niños y 
jóvenes que sueñan con triunfar algún 
día en la música.

Su rotundo triunfo se asentó en el 
adictivo tema “bad guy” (canción del 
año y grabación del año) y en el im-
presionante álbum debut de Eilish 
“When We Fall Asleep, Where Do We 
Go?” (disco del año y mejor disco de 
pop vocal).

Por detrás del tándem Eilish-Finneas, 
en estos Grammy teñidos de luto por la 
muerte del que fuera baloncestista Kobe 
Bryant aparecieron otros importantes 
vencedores como Lizzo y Gary Clark Jr., 
con tres reconocimientos por cabeza.

En las categorías latinas, resultaron 
vencedores artistas como Rosalía (que 
se llevó el primer Grammy de su ca-
rrera), Alejandro Sanz, Marc Anthony 
o Aymée Nuviola.

“Esto es jodidamente alucinante, in-
esperado, realmente guay”, afirmó una 
siempre optimista y sonriente Lizzo.

Billie Eilish arrasa
con las categorías principales

LA PERSONA MÁS JOVEN EN LOGRARLO 

EFE / LOS ÁNGELES

@eldia_cl

Álbum del año, grabación del año,  canción del año y mejor  
nuevo artista fueron para la joven cantante, quien ganó un  
total de cinco gramófonos de los seis que pretendía con sus  
nominaciones.




